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Le Président Tebboune reçoit le ministre 
italien des Affaires étrangères

Communauté algérienne en ukraine :

Réunion de coordination MAE-
Roumanie-Pologne-Hongrie

La modernisation de l’administration est 
tributaire de la formation des cadres

Le Premier ministre préside 
la cérémonie de sortie de 

la 50ème promotion de l’ENA

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu lundi à 

Alger le ministre des Affaires 
étrangères de la République 
italienne, Luigi Di Maio, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune a reçu le 
ministre des Affaires étrangères 
de la République italienne, 
Luigi Di Maio”, lit-on dans le 
communiqué.
“L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 

Lamamra, du directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf, 
du ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab et du 
Président directeur général 
(PDG) de Sonatrach, Toufik 
Hakkar”, a ajouté la même 
source.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger a tenu, dimanche, une 
réunion de coordination avec les 
ambassadeurs de la Roumanie 
et de la Pologne, et la chargée 
d’affaires de l’ambassade de 
Hongrie en Algérie, au cours de 
laquelle les conditions de passage 
des ressortissants algériens 
aux frontières de ces Etats et la 
facilitation des mesures de leur 
rapatriement au pays, ont été 
abordées, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.
“Dans le cadre du suivi de la 
situation de la communauté 
nationale en Ukraine et par souci 
de préserver l’intégrité de nos 

concitoyens et de faciliter les 
mesures de leur rapatriement 
au pays en Algérie, une réunion 
de coordination s’est tenue au 
siège du ministère des Affaires 
étrangères avec les ambassadeurs 
de la Roumanie et de la Pologne, 
et la chargée d’affaires de 
l’ambassade de Hongrie en 
Algérie. Les conditions d’accueil 
et de passage des membres de 
la communauté algérienne aux 
frontières de ces Etats en raison de 

la situation prévalant en Ukraine, 
ont été abordées”. 
selon le communiqué, les 
diplomates ont affirmé, lors de cette 
réunion, que leurs pays respectifs 
étaient prêts à coordonner avec 
les autorités et les services 
diplomatiques algériens concernés 
pour faciliter l’opération de 
passage aux frontières et l’accueil  
des ressortissants algériens jusqu’à 
leur rapatriement.
Le MAE avait annoncé, dimanche, 
le décès samedi d’un ressortissant 
algérien dans la ville de Kharkiv 
au nord-est de l’Ukraine, précisant 
qu’il procédait en fonction 
des moyens disponibles au 
rapatriement de la dépouille du 
défunt”.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane a affirmé, 
lundi à Alger, que le pari de la 

modernisation de l’administration 
et de son rapprochement du citoyen 
ne saurait être remporté sans la 
formation de cadres en mesure de 
gérer avec professionnalisme et 
mérite.
Présidant la cérémonie de sortie 
de la 50e promotion de l’Ecole 
nationale d’administration 
(ENA), le Premier ministre a 
indiqué que “la modernisation de 
l’administration, sa numérisation et 
son rapprochement du citoyen est 
lié à la capacité des établissements à 
former des cadres qui se chargeront 
de la gestion des administrations 
et des établissements, publics et 
privés, avec professionnalisme et 
mérite, et fournir un service public 
à la hauteur des aspirations”.
“La réussite des ateliers de réforme 
et de la dynamique des mutations 
que connaît le pays, sous la direction 

du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, exigent 
un accompagnement assuré par 
une ressource humaine compétente 
et des cadres en mesure de suivre 
ces réformes”, a souligné M. 
Benabderrahmane qui a mis 
l’accent sur la formation, étant “un 
pilier essentiel dans le processus 
de réforme et de modernisation de 
l’administration et de la fonction 
publique”.
Au vu de son importance, le Plan 
d’action du Gouvernement a 
accordé “une importance capitale 
à l’élément humain au titre d’une 
démarche de concrétisation de la 
gouvernance renouvelée fondée sur 
l’amélioration de la performance et 

la consolidation de la transparence, 
à travers la moralisation de la 
vie publique et la modernisation 
de l’administration”, a ajouté le 
Premier ministre.
Il a rappelé, à cet égard, que les 
cadres sont le principal capital au 
sein de toute administration ou tout 
établissement, dans le sens où ils 
sont les artisans de l’efficacité de la 
performance des organismes et des 
administrations, à travers la qualité 
des politiques et des programmes 
proposés, les décisions qu’ils 
prennent ou les services qu’ils 
fournissent aux citoyens”.
“L’évaluation de la performance 
des agents publics contribue à la 
réalisation des objectifs tracés dans 
les politiques publiques, à travers 
une formation et une qualification 
continues et en adéquation avec 
le parcours professionnel des 
agents, les exigences du poste et 
des besoins de l’administration”, a 
souligné le Premier ministre.

Le Premier 
ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, 

a présidé lundi à Alger la 
cérémonie de sortie de la 50e 
promotion de l’Ecole nationale 
d’administration (ENA) 
baptisée “Chahida Malika 
Gaïd”.
La cérémonie de sortie de 
cette promotion s’est déroulée 
en présence du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamal Beldjoud, 
du ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya, du 
ministre de la Numérisation 
et des Statistiques, Hocine 
Cherhabil, du conseiller du 
Président de la République 
chargé des relations extérieures, 
Abdelhafid Allahoum, du 
conseiller du Président de la 
République chargé des affaires 
juridiques et judiciaires, 
Boualem Boualem, du 
conseiller du Président de la 
République chargé des archives 
et de la mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, du 
médiateur de la République, 
Brahim Merad, du wali d’Alger, 
Ahmed Maabed, outre des 
enseignants, des chercheurs et 

des étudiants de l’ENA.
Après avoir pris une photo de 
famille avec les diplômés, M. 
Benabderrahmane a honoré les 
majors de promotion auxquels il 
a remis des diplômes, et rendu 
hommage à la famille de la 
chahida Malika Gaïd dont le 
nom a été donné à cette nouvelle 
promotion.
Dans son allocution, le 
Directeur de l’ENA, Abdelmalik 
Mezhouda a salué les efforts des 
encadreurs et leur dévouement 
à assurer la formation des 
diplômés, notamment en cette 
situation de pandémie.
Le même responsable a 
souligné qu’avec la sortie 
de cette promotion, l’ENA 
“apporte un nouveau jalon 
aux efforts de modernisation 
de l’administration et 
d’amélioration du service 
public”.
La 50e promotion de l’ENA 
Moulay Ahmed Medeghri, est 
composée de 115 diplômés 
ayant reçu une formation 
spécialisée de trois ans en 
économie et finances, audit et 
contrôle, administrations et 
établissements publics, relations 
publiques et coopération, 
gestion des Collectivités locales.
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information et audiovisuel : 
Le Gouvernement chargé d’enrichir les textes 

des projets de loi

Le groupe 
Sonatrach dépose 

plainte contre
 le journal Liberté

tribunal de Sidi m’hamed :  
Début du procès de l’ancien 
ministre de la Justice Tayeb 

Louh

De 2 à 10 ans de prison ferme requises 
dans l’affaire du groupe Condor

526 nouveaux agents de police dans les services de la Sûreté 
nationale

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a chargé, dimanche lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres, le Gouvernement de 
poursuivre l’enrichissement 
des deux projets de loi sur 
l’information et l’activité 
audiovisuelle à travers “le 
renforcement des garanties 
de protection de la liberté 
d’expression et la précision 
dans les concepts y afférents”, 
a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Concernant l’exposé sur 
les deux projets de loi sur 
l’information et l’activité 
audiovisuelle, “le président de 
la République s’est dit satisfait 
du niveau d’avancement 
qu’a enregistré le processus 
d’élaboration de ces deux lois 
fondamentales dans l’opération 
de réforme démocratique que 
connait le pays depuis deux 

ans”, précise la même source.
Il a, à ce propos, “chargé le 
Gouvernement de poursuivre 
l’enrichissement de ces 
deux projets à travers le 
renforcement des garanties 
de protection de la liberté 
d’expression et la précision 
dans les concepts y afférents, 
notamment en ce qui se 
rapporte à l’octroi de la qualité 
de journaliste professionnel, 
aux critères de promotion de la 
qualité du service médiatique, 
à l’adoption d’un discours 
médiatique responsable et à la 
garantie de la transparence dans 
le financement des médias”.
Le Gouvernement avait 
examiné lors de sa réunion un 
avant-projet de loi organique 
relative à l’information. Ce 
projet de texte “exprime la 
volonté des pouvoirs publics 
de donner à la refonte du texte 
un caractère novateur en accord 
avec les dispositions de la 

Constitution du 1er Novembre 
2020 ainsi que les mutations 
induites par le développement 
technologique et les standards 
internationaux en la matière”.
L’élaboration de cet avant-
projet de loi organique est 
dictée par la nécessité de 
la mise en place d’un cadre 
législatif qui répond à la 
fois aux attentes du citoyen 
en matière d’information 
complète et objective, aux 
besoins d’organisation des 
professionnels de l’information 
ainsi qu’aux missions de 
service public et à l’intérêt 
général”.
L’avant-projet de Loi 
contribuera à “consolider la 
liberté de la presse écrite, 
audiovisuelle et électronique 
et à favoriser l’émergence 
d’une presse solidement ancrée 
dans les réalités nationales, 
consciente des enjeux et 
respectueuse de l’éthique et de 

la déontologie”.
Le Gouvernement avait 
également examiné un avant-
projet de loi relative à l’activité 
audiovisuelle qui a pour 
objet “la mise en place d’un 
cadre juridique régissant les 
activités audiovisuelles visant 
notamment à identifier les 
entités activant dans le champ 
audiovisuel, définir les règles 
relatives à leur organisation, 
leur régulation et leur contrôle 
et aussi instituer une autorité 
indépendante de régulation de 
l’audiovisuel”.

Le groupe Sonatrach a déposé 
plainte lundi contre le quotidien 
Liberté auprès du tribunal de Bir 

Mourad Rais pour avoir “manipulé et 

déformé” les propos de son Président 

Directeur Général (PDG), Toufik 
Hakkar, qui a accordé un entretien à ce 
journal.

L’entretien a été diffusé par le journal 

dans son édition de dimanche.

Le procès de l’ancien 
ministre de la Justice, 
Tayeb Louh et Tarek-

Noah Kouninef, a débuté 
lundi au pôle pénal financier 
et économique au tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger).
Taieb Hachemi en sa qualité 
d’ancien inspecteur général 

du ministère de la Justice, 
est également poursuivi dans 
cette affaire.
Tayeb Louh est poursuivi dans 
cette affaire, pour plusieurs 
chefs d’inculpation, dont 
notamment, abus de confiance, 
trafic d’influence et entrave au 
bon déroulement de la Justice.          

Le Procureur général 
près la Cour d’Alger a 
requis, lundi, des peines 

allant de 2 à 10 ans de prison 
ferme assorties d’amendes 
à l’encontre des accusés 
poursuivis dans l’affaire des 
filiales du groupe Condor des 
frères Benhamadi.
Le parquet a requis une peine de 
10 ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 8 millions de 
DA à l’encontre du l’accusé 
Omar Benhamadi ainsi qu’à 
l’encontre de Abderrahmane 
et Smaïl Benhamadi, étant les 
principaux propriétaires des 
différentes filiales du groupe 
Benhamadi.
Le procureur général a 
également requis, à l’encontre 
des 63 autres accusés, des 
peines allant de 2 à 6 ans 
de prison ferme assorties 
d’amendes de 2 millions de DA 
pour la majorité des accusés 
poursuivis pour dilapidation 

de deniers publics, abus de 
fonction et octroi d’indus 
avantages.
Le parquet a également 
requis contre les sociétés 
“Travocovia”, “GB Pharma” 
et “Altrapco”, le versement 
d’une amende de 40 millions 
de DA, avec confiscation de 
tous les biens saisis et des 
biens fonciers et mobiliers 
ainsi que le gel des comptes 
bancaires.
Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
prononcé, en décembre 2021, 

une peine de cinq (05) ans de 
prison dont deux (02) avec 
sursis à l’encontre de Omar 
Benhamadi, assortie d’une 
amende d’un (01) million Da, 
pour conclusion de marchés 
illégaux et obtention d’indus 
avantages.
Abderrahmane Benhamadi 
avait été condamné à une 
peine de quatre (04) ans de 
prison, dont deux (02) avec 
sursis, assortie d’une amende 
d’un (01) million DA, tandis 
que Smail Benhamadi a écopé 
d’une peine de deux (02) ans 
de prison ferme, assortie d’un 
(1) million DA.
Les sociétés “Travocovia”, 
“GB Pharma” et “Altrapco”, 
filiales du groupe Condor 
avaient été condamnées, 
chacune, à verser une amende 
de quatre (04) millions DA et 
verser in solidum un montant 
de 10.000 Da au Trésor public.

Les services opérationnels 
de la Sûreté nationale 
comptent 526 nouveaux 

agents de police ayant suivi une 
formation de 12 mois dans les 
écoles de police de Blida, Annaba 
et Sidi Bel Abbes, indique un 
communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
“Ces 526 agents de police qui 

viennent renforcer les rangs 
des services opérationnels de la 
Sûreté nationale font partie de 
trois promotions sorties le 24 
février 2022. Il s’agit de celles de 
l’Ecole d’application de la Sûreté 
nationale Soumaâ de Blida (175 
policiers), de l’Ecole de police 
d’Annaba (178 policiers) et de 
l’Ecole de police de Sidi Bel 
Abbes (173 policiers)”, a précisé 

la même source.
Ces nouveaux agents de police ont 
suivi une formation de 12 mois 
au cours de laquelle ils ont acquis 
“des connaissance théoriques 
et pratiques en matière de droit 
public et privé, de droits de 
l’Homme, de procédure pénale, 
de police scientifique et technique 
et de maintien de l’ordre public”, 
a souligné le communiqué.
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Communiqué du Conseil des ministres

HéPatite:

Les médicaments fabriqués localement efficaces à 95%

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Après l’ouverture de la séance 
par le président de la République 
et la présentation par le Premier 
ministre du bilan des activités du 
gouvernement durant les deux 
dernières semaines, le Médiateur 
de la République a présenté son 
rapport périodique actualisé sur 
l’état d’avancement des projets 
d’investissement en suspens 
durant les dernières semaines. Ce 
rapport a porté sur:
- Levée des obstacles sur 18 
projets d’investissements 
supplémentaires.
- Entrée en exploitation de 21 
autres projets.
- Cela a permis l’entrée en 
exploitation de 431 projets par 
rapport à la situation présentée 
lors de la dernière réunion 
du Conseil des ministres qui 
faisait état de 410 projets, ce 
qui a permis la création de 1038 
nouveaux postes d’emploi. 
En outre, une cellule de veille 
chargée de veiller à l’interdiction 
de l’importation des produits 
fabriqués localement en vue de 
préserver l’industrie nationale a 
été installée.
A l’issue de cet exposé, le 
président de la République a 
donné les orientations et les 
instructions suivantes:
- Charger le Premier ministre 
d’assurer la coordination entre 
le ministre des Finances et le 
Médiateur de la République pour 

parachever, dans les meilleurs 
délais, les derniers dossiers 
d’investissement en suspens, à 
travers la levée des obstacles, 
notamment bancaires.
Concernant l’exposé du ministre 
des Affaires étrangères sur 
la visite du président de la 
République aux Etats frères du 
Qatar et du Koweït:
-  M. le Président s’est félicité 
du niveau privilégié des relations 
bilatérales avec ces deux pays 
frères qui ne cessent d’affirmer 
leur volonté de hisser la 
coopération bilatérale aux plus 
hauts niveaux.
- Le président de la République a 
chargé le Gouvernement de mettre 
en place une commission de 
préparation et de suivi quotidien 
des projets d’investissement 
de grande envergure avec 
les partenaires au Qatar et au 
Koweït, pays frères, dans le cadre 

de grandes commissions mixtes 
dans les secteurs de l’industrie, 
de l’agriculture, du tourisme, des 
transports et de l’habitat.
Pour ce faire, le président de la 
République a ordonné au:
- Ministre des Transports de 
lancer dans l’immédiat des 
études techniques afin d’étendre 
et d’élargir le réseau ferroviaire 
du Nord vers le grand Sud, entre 
Alger-Tamanrasset-Adrar, et ce, 
conformément au programme 
électoral du président de la 
République.
- Ministre de l’Habitat de lancer, 
dans l’immédiat, des études 
techniques à travers des bureaux 
d’études et de planification 
dans le but d’entamer les 
travaux de réhabilitation de la 
façade maritime d’Alger et de 
modernisation du tissu urbain 
des wilayas de Skikda, Annaba, 
Constantine et Oran.

- Ministre de l’Agriculture de 
réunir les meilleures conditions 
à la concrétisation de projets 
d’investissements prometteurs, 
générateurs de richesse et 
d’emplois dans plusieurs filières, 
dont la production laitière, de 
viandes rouges, d’huiles et de 
sucre.
- Ministre du Travail de chercher 
une formule propice pour 
répondre aux préoccupations de 
notre communauté algérienne 
à l’étranger quant à leur accès 
à la retraite, et ce, dans le cadre 
de l’exécution des engagements 
du président de la République 
envers la communauté algérienne 
rencontrée en Tunisie, en Egypte, 
au Qatar et au Koweït.
- Le président de la République 
a insisté, en outre, sur les 
préparatifs pour la réalisation 
d’un hôpital moderne avec un 
partenariat entre l’Algérie, le 

Qatar et l’Allemagne, en sus 
d’autres projets dans le secteur 
portuaire, notamment l’extension 
du port de Djendjen (Jijel).
- Le président de la République 
s’est également félicité de 
l’ouverture d’une ligne maritime 
vers la Mauritanie et ordonné 
l’ouverture, dans les plus brefs 
délais, d’une autre ligne similaire 
vers Dakar (Sénégal).
-Saluant le progrès réalisés 
dans les préparatifs des Jeux 
méditerranéens, le président 
de la République a appelé à 
l’intensification des efforts pour 
associer la société civile locale 
à Oran et ses environs dans les 
différentes spécialités artistiques, 
et la préparer pour garantir la 
réussite de cette manifestation 
sportive et mettre en exergue 
l’image de l’Algérie et ses atouts 
touristiques.
Concernant l’exposé du ministre 
de la Santé:
- Impérative instauration d’un 
système de gestion moderne au 
sein deshôpitaux accordant un 
intérêt aux prestations sociales 
hospitalières et répondant aux 
attentes des citoyens.
- Prioriser la protection de la 
sécurité sanitaire qui doit être 
une mission commune entre les 
différents acteurs et sous divers 
aspects.
- Trouver de nouvelles formules 
de coopération en matière de prise 
en charge médicale de certains 
cas difficiles à soigner, et ce, en 
faisant appel à des médecins dans 
le cadre de missions médicales 
depuis des pays développés afin 
d’en faire profiter un plus grand 
nombre de malades et acquérir 
l’expérience.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a affirmé, 

lundi à Alger, que les 
médicaments génériques pour 
le traitement de l’hépatite C, 
fabriqués localement et agréés 
par l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), constituaient 
“une véritable arme” au sein 
du programme national de 
lutte contre cette pathologie, et  
“un vaccin efficace à 95 %”.
Supervisant la présentation 
d’un guide sur le traitement 
des hépatites, en présence 
du représentant de l’OMS en 
Algérie, Hamadou Nouhou, et 
du directeur de l’ONUSIDA, 
Adel Zeddam, le ministre 
a estimé que le programme 
national de lutte contre 
l’hépatite était “un modèle” 
à l’échelle africaine, car 
reposant sur deux mesures 

fondamentales en termes 
de prévention, à savoir : la 
vaccination contre l’hépatite 
B introduite depuis 2001 
dans le calendrier national de 
vaccination, et la transfusion 
soumise aux règles de bonnes 
pratiques.
Au plan diagnostic et 
traitement, 45 centres de soins 
ont été créés au niveau national, 

à l’effet d’assurer l’évaluation 
de l’aspect épidémiologique 
et l’adoption de l’approche 
thérapeutique adéquate, 
précise M. Benbouzid.
Le guide, élaboré par un groupe 
d’experts pluridisciplinaires 
(spécialistes en gastro-
entérologie, infectiologie, 
médecine interne, pédiatrie, 
virologie, chirurgie et 

pharmacie), avait pour 
objectif de “standardiser le 
diagnostic et la prise en charge 
thérapeutique des patients 
infectés par les hépatites B ou 
C”.
Le comité d’experts, composé 
de représentants du ministère 
de la Santé, de spécialistes et 
d’organismes sous tutelle, sera 
chargé de suivre et d’évaluer 
la mise en œuvre de ce guide.
Le comité est chargé, selon le 
ministre, de la coordination 
des activités de diagnostic, 
de traitement et de validation 
des supports utilisés, ou 
encore de la création d’autres 
supports si nécessaire, ainsi 
que de la mise en place d’une 
plateforme devant inclure 
des informations sur le 
diagnostic et la prise en charge 
thérapeutique des hépatites 
chroniques B et C.

Ce guide permettra d’optimiser 
l’efficacité et la fiabilité des 
informations cliniques et 
épidémiologiques et définir 
le rôle des intervenants 
concernés des différentes 
structures de santé du pays 
dans la prise en charge de cette 
pathologie et l’amélioration du 
traitement dispensé au malade, 
saluant les efforts consentis 
pour la publication de ce guide 
qui répond aux réels besoins 
des professionnels de la santé.
En Algérie, le taux de 
prévalence du virus “B” est de 
2,15 % contre 1% pour le virus 
“C”, a rappelé le ministre.
Selon les recherches nationales 
publiées, le virus “B” est le 
plus répandu dans les wilayas 
du sud et des Hauts plateaux, 
alors que le virus “C” est plus 
répandu à l’est du pays.
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Commerce :
Cinq cabinets étrangers de consulting fermés 

pour “opposition au contrôle”

investissement :
Levée des obstacles sur 18 

nouveaux projets en suspens

Le Salon international 
de l’agroalimentaire 

et de l’emballage 
en mars au CIC

Le Président Tebboune ordonne 
l’ouverture d’une ligne maritime 

Alger-Dakar

Cinq (5) cabinets étrangers 
spécialisés dans le 
consulting juridique et 

financier ont été fermés pour une 
période de 60 jours en raison de 
leur “opposition au contrôle” 
après avoir confirmé l’exercice 
illégal de leur activité, a fait savoir 
jeudi le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Rezig a fait savoir que “les services 
du ministère du Commerce 
ont mené depuis fin 2020 une 
importante opération de contrôle, 
ayant concerné 507 bureaux de 
consulting à l’échelle nationale, 
dont 35 bureaux étrangers, après 
avoir reçu des informations 
de plusieurs opérateurs faisant 
état d’un groupe d’entreprises, 
parmi lesquelles figurent des 

cabinets de consulting étrangers, 
qui exercent illégalement le 
consulting comptable, financier et 
juridique”.
Et d’expliquer qu’il a été procédé 
à “la radiation des activités de 
consulting juridique et financier 
sur le registre de commerce” des 
35 cabinets étrangers qui livraient 

des conseils en Finances et en 
droit “indûment et dans un cadre 
illégal”.
Parmi ces bureaux étrangers, 
figure jusqu’à présent cinq (5) 
bureaux fermés pour une durée 
de 60 jours à titre de “sanction 
préliminaire” pour opposition 
au contrôle, selon M. Rezig qui 

a fait état de “trois (3) bureaux 
qui ont opposé un refus formel 
aux fonctionnaires du ministère 
du Commerce d’effectuer 
l’opération de contrôle et ont 
refusé de présenter les documents 
demandés”.
“Les services du Commerce ont 
enregistré au niveau de deux (2) 
bureaux, des pratiques de non 
affichage des prix, des tarifs 
et des conditions de vente aux 
clients algériens”, a-t-il précisé.
Rappelant que ces agissements 
sont qualifiés dans la terminologie 
commerciale “d’opposition au 
contrôle” et considérés comme 
“une infraction au code des 
pratiques commerciales en 
vigueur”, M. Rezig a indiqué que 
ces bureaux avaient fait appel 
devant la justice et que les services 
du ministère “attendent les 

résultats des recours pour visiter 
à nouveau ces bureaux, après la 
fin de la durée de la sanction (60 
jours), en vue d’exercer le droit 
de contrôle”.
S’agissant des 507 bureaux 
concernés par l’opération de 
contrôle, M. Rezig a fait savoir 
que “l’opération a concerné 335 
bureaux de consulting juridique, 
124 bureaux de comptabilité et 48 
bureaux de crédit financier”.
Le ministère a pris “des décisions 
strictes” à leur encontre, dont 
“l’établissement de 44 procès-
verbaux (PV) de poursuite 
judiciaire concernant les bureaux 
de comptabilité, 30 PV de 
poursuite judiciaire concernant 
les bureaux de crédit financier, 
ainsi que l’établissement de 7 PV 
de poursuite judiciaire relatifs aux 
bureaux de consulting juridique”.

Dix-huit (18) nouveaux 
projets d’investissement 
en suspens ont bénéficié 

ces dernières semaines d’une 
levée des obstacles, indique 
dimanche un communiqué de la 
Présidence de la République.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministres, présidée par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, le 
Médiateur de la République a 
présenté un bilan “actualisé” sur 
l’état d’avancement des projets 
d’investissement en suspens.
Ce bilan a fait état de la 
levée des obstacles sur 18 
projets d’investissements 
supplémentaires tandis que 21 

autres projets sont entrés en 
exploitation.
Cela a permis l’entrée en 
exploitation de 431 projets par 
rapport à la situation présentée 
lors de la dernière réunion du 
Conseil des ministres qui faisait 
état de 410 projets, ce qui a permis 
la création de 1038 nouveaux 
postes d’emploi, a ajouté la même 
source relevant qu’une “cellule 
de veille chargée de veiller à 
l’interdiction de l’importation 
des produits fabriqués localement 
en vue de préserver l’industrie 
nationale a été installée”.
A l’issue de cet exposé, le 
président de la République 
a chargé le Premier ministre 

d’assurer la coordination entre 
le ministre des Finances et le 
Médiateur de la République pour 
parachever, dans les meilleurs 
délais, les derniers dossiers 
d’investissement en suspens, à 
travers la levée des obstacles, 
notamment bancaires.
Il a également ordonné 
l’élaboration d’un rapport 
définitif sur la carte des projets 
d’investissement dont les 
obstacles ont été levés à travers 
toutes les wilayas du pays 
selon des statistiques précises 
des domaines de spécialités et 
des emplois créés”, selon le 
communiqué de la Présidence de 
la République.

Le salon international de 
l`agroalimentaire et de 
l`emballage “AGRO 

PACK EXPO” se tiendra du 1er 
au 04 mars au Centre international 
des conférences (CIC), à Alger, 
avec un espace réservé aux start-
up pour présenter leurs projets 
innovants, a indiqué lundi un 
communiqué de l’organisateur.
Placé sous le haut patronage du 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
cet évènement économique sera 
organisé à travers deux versions, 
réelle et virtuelle, a précisé la 
société CGCOM EVENT.
Selon la même source, ce salon 
sera un point de rencontre entre 
les professionnels et les acteurs 

de l’industrie agroalimentaire 
et de l’emballage nationaux et 
internationaux.
Un pavillon sera réservé aux 
start-up pour exposer leurs idées 
et leurs projets innovants, a ajouté 
l’organisateur soulignant que cet 
espace intitulé “AGRO PACK 
START-UP CHALLENGE” est 
placé sous le haut patronage 
du ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance et 
des start-up.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné 

dimanche lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
l’ouverture d’une ligne maritime 
commerciale reliant Alger à la 
capitale sénégalaise Dakar, a 
indiqué un communiqué de la 
présidence de la République.
“Le président de la République 
s’est félicité de l’ouverture d’une 
ligne maritime vers la Mauritanie 

et ordonné l’ouverture, dans les 
plus brefs délais, d’une autre ligne 
similaire vers Dakar (Sénégal)”, 
lit-on dans le communiqué.
Pour rappel, la ligne maritime 
commerciale Alger-Nouakchott 
qui a été inaugurée jeudi dernier 
au port d’Alger, devra faciliter 
et consolider les échanges 
commerciaux entre les deux pays 
et se veut un portail pour accéder 
aux marchés africains.
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Le tribunal pénal de 
la  première instance 
d'Annaba a prononcé 

différentes peines à l’encontre 
des membres d’un  gang de  
criminel considéré comme étant 
dangereux qui avait  semé la 
terreur et la panique  des citoyens.  
Les victimes ont comparu 
devant le Conseil judiciaire 
d'Annaba pour être auditionnés 
et que soient enregistrées leurs 
déclarations lors de l'audience. 

Le nombre de personnes victimes 
des agissements de ce gang  
s'élevait à 18,  agressées par  
ces criminels qui ont volé soit 
des téléphones portables ou soit 
des  motos en ayant recours aux 
agressions physiques et menaces 
pour contraindre leurs victimes à 
se soumettre à leurs ordres.
Les quatre individus, dont l'âge 
varie entre 33 et 39 ans, ont 
été inculpés de plusieurs chefs 
d'accusation, dont le crime de 
formation d’une association de 
malfaiteurs, de vol avec menaces 

et violences et d’enlèvement. 
Deux mis en cause ont avoués 
leurs méfaits et les autres  ont 
nié les accusations, sachant 
que toutes les victimes les ont 
reconnus et ont révélé, les détails 
de leur vol et de leur agression.
Le Conseil judiciaire d'Annaba 
a décidé de leur a infliger des 
peines allant de 10 à 15 ans de 
prison.  Les enquêtes des services 
de sécurité ont prouvé que 18 
personnes ont été volées, battues 
et menacées par ces criminels .

Sihem Ferdjallah

annaBa / Berrahal 
Les services de la sûreté 
procèdent à l’arrestation 
d’une dizaine d’individus 

annaBa / JuStiCe 
04 dangereux malfaiteurs sous les verrous

Des peines de 10 à 15 ans de prison prononcées

annaba / allocation chômage 
Pour éviter les longues files d’attente et  les lenteurs pour l'inscription…

des mesures et dispositions ont été mises en place par le wali

annaBa / Commerce 
La DCP poursuit inlassablement

 les opérations de contrôle
Des quantités de denrées impropres 

à la consommation saisies à El Hadjar

Longues files  et  lenteur de la 
procédure d'inscription au niveau 
de certaianes agences de l’emploi. 
Les prétendants à l'allocation 
chômage sont contraints de subir 
une pénible épreuve pour parvenir 
à s'inscrire auprès de l'ANEM.
Les chômeurs   ont pris 
d'assaut le siège de l'Agence 
locale de l'emploi (Anem) afin 
d'espérer une inscription sur 
la liste des bénéficiaires de la 
nouvelle allocation chômage. 
En effet et dans le cadre des 
recommandations des hautes 

autorités du pays et dans le but 
d’une  prise en charge optimale des 
jeunes demandeurs d'allocation 
chômage,  le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi,  a 
présidé une séance de travail  
avant-hier avec les responsables 
concernés. Après la présentation 
des étapes d'inscription à 
la plateforme numérique 
d'allocation chômage, Le premier 
responsable de l’exécutif, a arrêté 
un certain nombre de mesures 
pour améliorer les conditions 
d'accueil des jeunes demandeurs 
d'emploi en accompagnant et en 
assistant l'Agence Nationale pour 

l'Emploi dans ses cinq antennes. 
A cet effet, le  wali a décidé de 
doter l'Agence d'ordinateurs et 
de machines d'impression afin 
d'assurer une prise en charge 
optimale des jeunes demandeurs 
d'allocations chômage.
Il est à rappeler pour les jeunes 
demandeurs d'emploi souhaitant 
bénéficier de l'allocation 
chômage que la première étape 
de l'opération passe à travers 
l'inscription auprès des services 
de l'ANEM, appelant tous les 
demandeurs d'emploi non inscrits 
auprès de ses services à s'inscrire 
à distance via le site électronique 

de l'Agence (www.anem.dz) ou 
le lien (www.wassitonline.anem.
dz).
Par ailleurs , l'octroi de 
l'allocation chômage s'opère 
exclusivement via la plateforme 
numérique "www.minha.anem.
dz" qui permet également aux 
demandeurs d'emploi d'inscrire 
leurs informations personnelles 
et de s'assurer s'ils remplissaient 
les conditions d'accès à cette 
allocation avant de prendre un 
rendez-vous d'entretien avec les 
conseillers à l'emploi relevant 
des annexes locales de l'ANEM 
et de se rapprocher des agences 

munis d'un reçu du rendez-
vous d'entretien et un acte 
d'engagement pour s'assurer 
de la véracité des informations 
fournies.

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et 
de distribution de produits 

alimentaires, la brigade de contrôle 
et de la répression des fraudes de la 
direction du commerce de la commune 
d’El Hadjar, en collaboration avec les 
services de la gendarmerie nationale et 
les services vétérinaires de Sidi Amar, la 
DCP  a opéré des fouilles impromptues de 
plusieurs camions frigorifiques de produits 
alimentaires  au niveau des barrages fixes. 
Plus de 73 kg de ‘Cachir’ salami conservés 
dans de mauvaises conditions, 27kg de 
fromage  et plus de 2 kg de crème fraiche 
surgelés impropres à la consommation 
ont été saisis  à travers cette opération de 
grande envergure. En effet, la marchandise 
s’apprêtait à être commercialisée sur le 
marché. En effet, des échantillons ont été 
prélevés pour analyse et il s’avère que 
plusieurs ont été signalés impropres à la 

consommation.
Les brigades de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en collaboration avec 
les services de la gendarmerie nationale 
afin de sanctionner les contrevenants. 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la police de Berrahal relevant de 

la sureté d’Annaba ont réussi récemment  
un véritable coup de filet en procédant à 
l’arrestation de 10 individus âgés entre 
24 et 67ans  impliqués dans divers délits, 
notamment des affaires de vols et de 
trouble à l’ordre public dont certains en 
possession d’armes blanches prohibées.
Cette opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments de la 

police pour lutter sans relâche contre le 
banditisme dans toutes ses formes. Il a été 
ajouté que les mêmes services ont saisi une 
plaquette de 65 psychotropes et 8 armes 
blanches de différentes catégories.  Les 
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire des affaires.  Des plans 
d’action sont  minutieusement préparés,  
au quotidien par les services de police 
ciblant les délinquants et les personnes 
recherchées afin de préserver la sécurité 
des habitants de la ville. 

Sihem Ferdjallah

I.B

I.B
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annaBa / CHamBre De CommerCe et D’inDuStrie SeYBouSe

En présence du wali, journée d’étude sur la promotion 
des exportations hors hydrocarbure 

annaBa /  aCCiDent De la  route

Plusieurs blessés dans 
un dérapage de bus 

à Sidi Achour

Perturbation de distribution 
d’eau  potable au niveau 

de cinq communes

annaBa / Pla teForme numériQue

Rush sur les cybercafés pour l’inscription 
sur le site de l’allocation chômage 

L’unité locale de 
l’Algérienne des eaux 
(ADE) a annoncé  via sa 

page officielle sur le réseau social, 
sous forme de  communiqué, des 
perturbations dans l’alimentation 
en eau potable au niveau  de 
cinq  communes. Il s’agit des 
communes  d’Annaba , El Hadjar 
, El Bouni, Sidi Amar et Seraidi. 
Ces perturbations sont causées 
par une panne survenue sur le 
canal principal de diamètre 700 
mm, au niveau du suppresseur de 
la conduite de refoulement de la 

station de pompage de Chaïba, 
a-t-on appris auprès de l’unité 
locale de l’Algérienne des eaux 
(ADE). 
La perturbation de la distribution 
de l’eau potable se poursuivra 
jusqu’à la réparation de cette 
panne, mettant l’accent sur 
la mobilisation de tous les 
moyens matériels et humains 
pour intervenir. L’opération 
de distribution, selon les 
services de l’ADE, reviendra 
progressivement à la normale à 
travers les quartiers et les cités 
des cinq communes.

Depuis l’annonce, 
par le président 
de la République, 

de l’octroi de l’allocation 
chômage d’un montant de 
13.000 DA, et l’ouverture 
d’une plateforme numérique 
pour les inscriptions  
«menha.dz», un site qui  
est accessible via le lien 
www.anem.dz ou via le lien 
wasitonline.anem.dz, 24/24h. 
Plateforme numérique : 
« minha.anem.dz », des 
milliers de personnes, en 
majorité des jeunes, ont 
pris d’assaut, les cybercafés 
de la wilaya d’Annaba. En 
effet, plusieurs internautes 
ont affirmé  qu’ils n’ont 
pas pu s’inscrire, du fait 
de problèmes techniques, 
voire des incompréhensions. 
Le site est, dès les premiers 
instants de sa mise en ligne, 
pris d’assaut.  «  La pression 
était telle qu’on ne pouvait y 
accéder qu’après plusieurs 

tentatives. Pourtant, même 
après avoir atterri sur la 
plateforme, les choses ne 
sont pas aussi simples. » 
s’exprima un postulant. 
«J’ai fait entrer le numéro 
d’attestation d’inscription de 
demandeur d’emploi fourni 
par l’Anem et le numéro 
d’identification nationale, 
mais après avoir cliqué sur 
suivant, un message d’erreur 
s’affiche», a-affirma une 
jeune fille.
En effet , Après les difficultés 
à s’inscrire sur la plateforme 
dédiée aux inscriptions 
à l’allocation chômage, 
rencontrées par de nombreux 
postulants, l’Anem confirme 
que de nombreux chômeurs 
n’ont pas pu terminer le 
processus d’inscription en 
raison de l’existence d’une 
assurance valide, comme cela 
est le cas pour les diplômés 
des universités, des instituts 
et des centres de formation et 
autres. L’agence précise que 

les personnes concernées 
sont tenues de s’adresser aux 
services de sécurité sociale, 
tels la Caisse nationale de 
retraite (CNR) ou la Caisse 
nationale de sécurité sociale 
(CNAS) pour régulariser 
leur situation, notamment 
leur résiliation d’affiliation 
sociale, afin qu’elles puissent 
ensuite mener à bien le 
processus d’inscription sur 
le site, selon le site Maghreb 
Emergent.
Il convient de rappeler que  
le ministre de l’Emploi, 
du travail et de la sécurité 
sociale, Youcef Chorfa a 
annoncé l’ouverture, à 
partir du 25 février, d’une 
plateforme au profit des 
chômeurs inscrits au niveau 
de l’Agence nationale de 
l’emploi (ANEM) dans 
le cadre de l’octroi de 
l’allocation chômage qui 
sera versée à partir du 
prochain mois.

Dans sa nouvelle 
stratégie politique 
économique, 

l’état Algérien encourage 
aujourd’hui l’exportation des 
produits, hors hydrocarbures, 
en soutenant et en 
accompagnant les opérateurs 
économiques pour mieux 
faire. Dans cette vision 
économique, la compagnie 
Algérienne d’assurance et 
de garantie des exportations  

(CAGEX) a organisé en 
étroite collaboration avec la 
CCI Seybouse, lundi passé, 
une journée d’étude à l’hôtel 
Sheraton sur “La promotion 
des exportations” «regroupant 

les opérateurs économiques 
de la région et les différentes 
structures concernées. Dans 
son allocution inaugurale, le 
président de la CCI Seybouse, 
Riad Mansouri, en présence du 
wali,Berrimi Djamel Eddine,  
des responsables du commerce, 
douanes, assurances et 
autres cadres concernés, a 
souligné l’importance de cette 
journée d’étude sur le volet 
exportations et les facilitations 
accordées par l’état dans 

ce domaine. Lui succédant 
ensuite, la représentante  de 
la direction du commerce 
madame Belagoune Souséne a 
présenté un bilan très explicite 
des exportations de l’année 
2021, qui reste cependant  en 
deçà des espérances selon 
certains cadres. Le rôle de 
la CACI a été également 
évoqué dans la promotion des 
exportations ainsi que celui des 
douanes relatif à la législation 
des exportations. Les débats 

autour de cette thématique 
étaient riches et intéressant à 
plus d’un titre. le P-DG de la 
“CAGEX”,  Djilali Tariket, 
lui estime que l’état a mis au 
point tous les axes s’articulant 
vers l’encouragement et 
l’augmentation des volumes  
des exportations. Les 
opérateurs économiques sont 
donc appelés à gagner au 
mieux les marchés extérieurs, 
en prime le marché Africain, 
a-t-il souligné.

Plusieurs personnes ont été 
blessées et en état de choc, 
hier dans la matinée, après le 

dérapage d’un bus de transport de 
voyageurs survenu à Sidi Achour. 
Selon des sources crédibles, le 
bus, qui se dirigeait vers Berrahal, 
a dérapé au niveau de la localité 
Sidi Achour, en raison de “l’état 
de la route, rendue glissante par 
la pluie, et de l’excès de vitesse 
et à l’incapacité du conducteur 
à maîtriser son véhicule”, a-t-on 
expliqué. Ajoutant que tous les 

blessés notamment le chauffeur 
du bus ont été transférés en 
urgence au CHU Ibn Rochd pour 
recevoir les soins nécessaires.
L’intervention des services de la 
Protection civile, a duré plus de 
trois heures au vu de “la gravité 
de l’accident”, a-t-on observé, 
soulignant la mobilisation, à cet 
effet, de plusieurs  ambulances 
et de deux camions de lutte anti-
incendie, a ajouté la même source. 
Une enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de ce 
tragique accident.

Sara.Y

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

Imen.B



Une large opération 
de sensibilisation, 
de nettoiement 

et de désinfection des 
espaces publics et surfaces 
environnementales de la 
commune de Seraidi, ainsi que 
des différentes administrations 
publiques ainsi que  toutes les 
structures et centres accueillant 
un public, a été lancée dans le 

cadre des mesures préventives 
de lutte contre la propagation 
du nouveau Coronavirus 
(Covid-19). Et ce, à l’initiative 
de l’office de l’union nationale 
de citoyenneté et des droits 
de l’homme présidée par « 
Ali Karrouch », assisté de la 
présidente du bureau de la 
wilaya d’Annaba « Gmich 
Alima » ,ainsi que  du chargé 
de communication du bureau 

national « Reda Chaker ».
L’opération a été menée par 
les services de la commune 
et la direction de protection 
de l’environnement avec la 
participation de plusieurs 
institutions. L’objectif de cette 
action est de sécuriser la santé 
des citoyens tout en assurant 
la sécurité, aussi bien des 
agents de nettoiement que des 
agents de sécurité chargés de 

l’application du confinement 
sanitaire partiel 
Les équipes de désinfection 
mobilisées par la direction 
de la santé de la wilaya 
sont équipées de moyens 
matériels conséquents, y 
contribuent à cette campagne 
des équipes spécialisées dans 
la lutte contre les risques 
biologiques et d’épidémies. 
Les opérations de désinfection 

et de stérilisation se sont 
multipliées, ces derniers 
jours, en raison, des risques 
de contamination par le virus 
covid-19. 
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annaBa / CoViD-19
Lancement d’une large campagne de 
désinfection à la commune de Seraidi

Le montant des 
transactions 
commerciales sans 

factures a dépassé le seuil des 
trois milliards de DA en 2021, 
selon un bilan de la Direction 
régionale du commerce et de 
la promotion des exportations 
de Blida (DRC), rendu public 
samedi passé, selon APS.
Un chiffre de 3,14 milliards 
de DA de transactions 
commerciales sans factures 
a été enregistré en 2021 à 
travers les différents services 
et organismes de la DRC, 
couvrant les wilayas de Blida, 
Tizi-Ouzou, Bouira, Médéa, 
Ain Defla et Djelfa, a souligné 
la direction qui a signalé la 
saisie d’une marchandise 
d’une valeur de plus de 
175,437 millions de DA dans 
le cadre de la répression des 
fraudes.
Ce bilan est le résultat des 

efforts consentis par les 
services des directions du 
commerce et de la promotion 
des exportations de la zone de 
Blida, suite à l’adaptation de 
ses programmes de contrôle à 
la spécificité de la conjoncture 
sanitaire marquée la pandémie 
de la Covid-19, relève la 
même source.
Le même bilan a fait état d’un 
total de 313.276 interventions 
effectuées l’année dernière par 
les 341 brigades de contrôle 
relevant des six wilayas de la 
zone Blida, ayant abouti au 
constat de 19.708 infractions, 
et à la délivrance de 17.231 
procès verbaux (PV).
2.011 commerces ont été 
fermés après prélèvement de 
1.415 échantillons, a détaillé 
la même source.
Ces sorties d’inspection ont 
également permis la saisie de 
marchandises d’une valeur 

de plus de 98,107 millions de 
DA au titre du contrôle des 
pratiques commerciales.
Le même bilan a relevé 
“une hausse” en 2021 
(comparativement à 2020), 
particulièrement en ce qui 
concerne le nombre des PV 
et la valeur des marchandises 
saisies.
Sur un autre volet, et dans le 
cadre de la lutte contre les 

intoxications alimentaires, les 
mêmes services ont enregistré 
57 cas d’intoxications 
alimentaires ayant touché 
1.013 personnes à travers les 
six wilayas rattachées à la 
DRC de Blida, en 2021.
Une majorité des personnes 
intoxiquées ont été signalées à 
Blida (391) et à Médéa (390), 
suivis par les wilayas de Tizi-
Ouzou (126), Djelfa (77) et 

Bouira (26). La wilaya d’Ain 
Defla n’a enregistré aucun cas 
d’intoxication alimentaire, en 
2021.
Les enquêtes diligentées 
au niveau de locaux 
commerciaux, restaurants 
et autres fast-foods, pour 
connaître les causes de 
ces intoxications, ont fait 
ressortir 17 infractions 
liées  notamment au 
manque d’hygiène, à la non 
régularisation des données du 
registre du commerce et au 
non-respect des conditions de 
conservation des produits.
Une quinzaine de PV 
d’infraction ont été délivrés, 
dans ce cadre, avec une 
proposition de fermeture de 
13 commerces et le retrait 
du marché et la destruction 
de produits impropres à 
la consommation, selon le 
même bilan.

BliDa

Plus de 3 mds de DA de transactions commerciales sans 
factures en 2021

Sara.Y

Madame le Wali 
Labiba Ouinez 
Mebarki a présidé, 

hier, une réunion du conseil 
de la wilaya, en présence 
de la secrétaire générale de 
la wilaya, des membres de 
l’organe exécutif de la ville, 
des chefs de daïras et des  P/
APC, tenue au niveau de la 
salle des réunions du siège de 
la wilaya.
Ce conseil a été consacré en 

premier lieu, à la préparation 
des opérations de solidarité du 
mois sacré de ramadhan 2022, 
toutes les procédures prises 
en charge en ce qui concerne 
le versement de la subvention 
financière pour les nécessiteux, 
la préparation de toutes les 
activités programmées pour 
le mois du ramadhan, surtout 
que ce dernier va connaitre 
l’ouverture de nouveaux 
marchés de proximité 
Errahma, la propreté de 

l’environnement et du milieu 
urbain et périurbain. Dans ce 
contexte, madame le a instruit 
les responsables locaux, pour 
que tous les points noirs au 
niveau du territoire de la 
wilaya soient recensés et pris 
en charge par les services 
compétents. La première 
responsable de l’exécutif 
a insisté également sur le 
renforcement des opérations 
de ramassage des ordures 
ménagères, en mobilisant tous 

les moyens nécessaires pour 
le faire. Elle a aussi ordonné 
le recensement des magasins 
commerciaux non exploités, 
pour leur revalorisation.

A la fin, un point de situation 
bien détaillé a été présenté par 
le directeur de la direction de 
l’emploi, relatif à  l’allocation 
chômage pour l’année 2022. 

guelma / ConSeil De WilaYa 
Présidé par Madame le wali Labiba 

Ouinez Mebarki, le conseil de wilaya 
a traité des mesures de solidarité à 
l’approche du mois de Ramadhan

Douakha.Z



Biélorussie 
Les pouvoirs du président Loukachenko renforcés 

à l’issue d’un référendum

Covid-19 
La décrue de la cinquième vague se poursuit en France

Les Maldives sans repli possible face 
aux effets du réchauffement

Plus de 65 % de la 
population de cette ex-
république soviétique, 

proche du pouvoir russe, 
a voté dimanche en faveur 
des amendements à la 
Constitution, qui octroient 
notamment une immunité 
judiciaire à vie pour les 
anciens présidents, selon le 
monde fr.
Sans surprise, le oui a 
gagné, dimanche 27 février, 
en Biélorussie, lors d’un 
référendum constitutionnel 
permettant de renforcer 
les pouvoirs du président 
Alexandre Loukachenko, âgé 
de 67 ans, qui dirige cette ex-
république soviétique d’une 
main de fer depuis 1994.
« 65,16 % d’électeurs ont 
voté pour les amendements 
à la Constitution de la 
République de Biélorussie 
», a annoncé, dans la nuit de 

dimanche à lundi, le président 
de la Commission électorale 
centrale biélorusse, Igor 
Karpenko, cité par les agences 
de presse russes. Selon lui, 
10,07 % ont voté contre. Le 
taux de participation s’est 
établi à 78,63 %, selon la 
même source. Pour être 
adoptés, les amendements 

avaient besoin de recueillir 
plus de 50 % des voix, le 
référendum étant considéré 
comme valide si plus de 50 % 
d’électeurs y participaient.
Parmi les changements 
proposés : une immunité 
judiciaire à vie pour les anciens 
présidents et l’introduction 
d’un maximum de deux 

mandats présidentiels. Si la 
Constitution n’envisageait 
pas de limite en la matière 
auparavant, cette nouvelle 
disposition s’appliquerait à 
partir de l’entrée en fonction 
d’un nouveau président, ce 
qui permettrait à Alexandre 
Loukachenko de rester au 
pouvoir jusqu’en 2035 s’il est 
réélu en 2025.
Fin de l’obligation d’être une 
« zone sans nucléaire »
Dans la version amendée 
disparaît par ailleurs 
l’obligation pour la 
Biélorussie de rester une « 
zone sans nucléaire ». Cet 
article serait remplacé par un 
article « excluant l’agression 
militaire depuis le territoire 
» biélorusse. Fin janvier, les 
Etats-Unis s’étaient alarmés 
de ce que cette réforme ne 
permette un déploiement 
d’armes nucléaires russes en 

Biélorussie, pays frontalier 
de l’Ukraine et de la Pologne.
Le référendum a eu lieu au 
moment où l’Ukraine voisine 
est en proie à l’invasion russe 
déclenchée le 24 février, 
alors que des pourparlers 
entre Russes et Ukrainiens, 
annoncés par les deux parties, 
devaient avoir lieu dimanche 
à la frontière biélorusse.
La réélection d’Alexandre 
Loukachenko à la présidence, 
en août 2020, avait 
déclenché un mouvement 
de contestation historique, 
violemment réprimé par les 
autorités, qui ont procédé à 
des arrestations massives, à 
des liquidations de médias 
et d’ONG. En Russie, une 
réforme constitutionnelle 
adoptée en 2020 a ouvert la 
voie au maintien au pouvoir 
du président Vladimir 
Poutinejusqu’en 2036.

Le nombre de morts et de 
nouveaux cas annoncés 
dimanche recule, ainsi 

que celui des admissions 
à l’hôpital. Près de 2 500 
personnes sont en réanimation 
pour cause de Covid-19, selon 
le monde fr.
La cinquième vague du 
Covid-19 en France, portée 
par le variant Delta puis par 
son très contagieux successeur 
Omicron, est toujours en 
reflux, selon les chiffres 
quotidiens publiés par Santé 

publique France, dimanche 27 
février :
• 42 600 nouveaux cas ont 
été recensés dans la journée. 
Avec ce chiffre, la moyenne 
sur sept jours, qui donne une 
idée de l’évolution réelle de 
l’épidémie, décline à 57 500 
cas, contre 59 844 samedi ;
• 384 nouvelles admissions 
à l’hôpital ont été 
comptabilisées, contre 712 la 
veille et 1 834 mardi ;
• les services de réanimation 
comptent, de leur côté, 

cinquante-neuf admissions, 
contre soixante-deux la veille 
et 206 mardi ;
• Au total, 25 277 personnes 
infectées par le Covid-19 sont 
actuellement hospitalisées, 
dont 2 491 en réanimation.
Plus de 138 000 victimes 
depuis le début de l’épidémie
Parmi les critères pour 
lever tout ou partie du passe 
vaccinal en vigueur depuis 
un mois, le gouvernement a 
évoqué un nombre de malades 
en soins critiques inférieur à 

1 500 d’ici à la mi-mars. Le 
ministre de la santé, Olivier 
Véran, a aussi évoqué des 
contaminations en dessous 
d’un taux d’incidence de 500 
pour 100 000 habitants, contre 
646 pour 100 000 habitants 
actuellement, selon les 
derniers chiffres disponibles.
Le bilan humain de l’épidémie 
continue de s’alourdir, mais 
à un rythme moindre que 
les jours précédents : il y a 
eu cinquante-deux décès en 
vingt-quatre heures à l’hôpital, 

contre 93 la veille. Depuis le 
début de l’épidémie, il y a plus 
de deux ans, 138 135 victimes 
ont été recensées en France.
La vaccination continue 
à un rythme faible. Selon 
les chiffres de la direction 
générale de la santé, 54,19 
millions de Français ont reçu 
au moins une dose (80,4 % de 
la population), 53,21 millions 
sont complètement vaccinés 
(78,9 % de la population 
totale) et 38,92 millions ont 
reçu une dose de rappel.

L’archipel de l’océan 
Indien, dont 80 
% du territoire 

n’excède pas 1 mètre 
d’altitude, est grignoté par 
la montée des eaux. Mais 
en voulant s’adapter grâce 
à de l’ingénierie lourde, et 
se développer toujours plus 
vite, le petit Etat a accru sa 
vulnérabilité, selon le monde 
fr.
Il y a bien le lagon turquoise 
qui se fond dans l’azur du ciel, 
mais l’image de carte postale 

s’arrête là. A Felidhoo, 
aux Maldives, point de 
bungalows sur pilotis ou de 
bancs de sable immaculés. La 
petite île, située à une heure 
trente de bateau au sud de 
la capitale, Malé, est rongée 
par l’érosion. Les plages ont 
quasiment disparu alors que 
la mer grignote la terre sans 
relâche. Les palmiers, dont 
les racines sont désormais 
apparentes, s’effondrent dans 
l’eau les uns après les autres. 
En cette mi-février, de fortes 

pluies se sont abattues sur ce 
petit bout de terre de l’atoll 
de Vaavu et une partie des 
rues sont inondées.
Le conseil municipal de 
l’île, dont Mohamed Latheef 
est membre, a bien essayé 
de stopper ce « désastre ». 
Partout, de gros rochers ou 
des cylindres en béton ont 
été déposés sur le littoral 
pour tenter de freiner la 
disparition du sable. Des 
arbres ont été coupés avant 
qu’ils ne tombent,« car sinon 

ils entraînent une partie de la 
plage avec eux ». Rien n’y 

a fait. « L’île se rétrécit », 
tranche l’homme.
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L’Arabie saoudite découvre de nouveaux 
gisements de gaz

ukraine:

pourparlers en suspens, haro mondial sur la menace 
nucléaire de poutine

CriSe ruSSie-ukraine: 

l’Égypte profitera de l’augmentation des prix du pétrole 

Le prince 
héritier 

saoudien 
reçoit un appel 

de Macron

Le géant pétrolier 
saoudien Aramco 
a découvert de 

nouveaux gisements de gaz 
naturel dans quatre grandes 
régions du Royaume, dont 
le “quartier vide” (Rub al-
Khali), a rapporté l’agence 
de presse saoudienne, citant 
un communiqué émis par le 
ministère de l’Énergie.
Les quatre zones principales 
se trouvent dans la région 
centrale, le quartier vide, la 
région frontalière du nord et 
la région orientale.
Situé dans la région centrale, 
le gisement de Shadun a 
été découvert suite à un 

écoulement de gaz du puits 
Shadun-1 à un taux de 764 
millions de litres par jour, avec 
3 300 barils de condensat.
Quant au gisement de gaz 
naturel de Shehab, situé dans le 
quartier vide, il a été découvert 
suite à un écoulement de gaz 
du puits Shehab-1 à un taux de 
877 millions de litres par jour.
Le champ Al-Shorfa a 
également été découvert dans 
la même région.
Dans la zone frontalière du 
nord, celui d’Um Khanasser a, 
lui aussi, été découvert grâce 
à l’écoulement du gaz du 
puits Umm Khanasser-1 à un 
taux de 56 millions de litres 

par jour avec 295 barils de 
condensat.
Enfin, le gisement de Samna a 
été découvert dans la région de 

l’Est, où le gaz s’est écoulé du 
puits Samna-2 à un taux de 1 
642 millions de litres par jour 
avec 24 barils de condensat.

La mise en alerte par 
Vladimir Poutine des 
forces de dissuasion 

nucléaire de son pays a suscité 
dimanche un haro mondial et 
jusqu’à la promesse de l’UE 
de fournir des avions de chasse 
à l’Ukraine, qui résiste avec 
acharnement à l’invasion russe.
Après des combats intenses 
notamment à Kharkiv (1,4 
million d’habitants), deuxième 
ville d’Ukraine dans le nord-
est du pays, dont les forces 
ukrainiennes ont déclaré avoir 
repris le contrôle dimanche 
après l’entrée de blindés 
russes dans la nuit, l’espoir 
fragile d’une trêve était né 
dans le sillage de l’annonce de 

pourparlers russo-ukrainiens à 
la frontière bélarusse.
Mais Vladimir Poutine, dont 
les forces se sont heurtées 
depuis jeudi à la résistance des 
Ukrainiens et à la mobilisation 
des Occidentaux, a ordonné 
dans une réunion filmée avec 
son ministre de la Défense 

Sergueï Choïgou de “mettre 
les forces de dissuasion de 
l’armée russe en régime spécial 
d’alerte”, ce qui concerne les 
forces nucléaires, invoquant 
“les déclarations belliqueuses 
de l’Otan” et les sanctions 
“illégitimes” imposées à la 
Russie.

Les Etats-Unis ont aussitôt 
dénoncé une escalade 
“inacceptable”, accusant 
Vladimir Poutine de “fabriquer 
des menaces qui n’existent pas 
afin de justifier la poursuite 
d’une agression”. Le secrétaire 
général de l’Otan Jens 
Stoltenberg a dénoncé une 
attitude “irresponsable” de 
Moscou.
La ministre allemande de la 
Défense Christine Lambrecht 
a accusé le chef de l’Etat 
russe d’avoir “franchi un cap 
supplémentaire” parce que 
“l’invasion rapide de l’Ukraine 
a été stoppée par des actions 
courageuses et déterminées de 
l’Ukraine”. 

L’ambassadeur Nader 
Saad, porte-parole 
du gouvernement 

égyptien, a déclaré que 
l’augmentation des prix du 

pétrole due à la crise Russie-
Ukraine pourrait profiter à 
l’Égypte. «Nous pourrions 
exporter la plus grande 
quantité de gaz naturel dont 

nous disposons», a-t-il ajouté.
Hier soir, il a également 
dit, lors d’une déclaration 
télévisée à ON TV, qu’ «il 
était possible de profiter de 
la différence de prix et de 
la devise forte», expliquant 
que «le fait d’exporter la 
plus grande quantité de gaz 
naturel qui existe en Egypte 
après avoir pris en compte 
les besoins des usines 
et l’utilisation d’énergie 
alternative relèverait 
d’une pensée économique 
remarquable.»
«Nous nous sommes réunis 
avec le gouverneur de la 
Banque centrale pour vérifier 
la disponibilité des devises 

fortes nécessaires dont 
nous aurions besoin pour 
assurer nos besoins en biens 
stratégiques, surtout que les 
devises fortes qui arrivaient 
par le biais du tourisme russo-
ukrainien ont été affectées», 
a déclaré Saad.
Il a ensuite précisé que 
la Banque centrale et le 
gouvernement travaillaient 
ensemble dans ce contexte 
difficile pour garantir les 
besoins des Égyptiens. Et 
d’ajouter: «Nous espérons 
que la crise ne durera pas 
longtemps pour que la 
pression sur le budget ne soit 
pas très forte.»
L’Égypte cherche à renforcer 

son rôle de producteur de gaz 
pour l’Europe. Elle travaille 
effectivement sur un accord 
conjoint avec Chypre et la 
Grèce pour exporter du gaz, 
en reliant les champs grecs 
et chypriotes aux stations de 
liquéfaction égyptiennes, afin 
de créer une passerelle pour 
le gaz égyptien vers l’Europe.
Selon une déclaration faite 
par le cabinet égyptien vers 
le milieu du mois de février, 
les exportations de gaz 
naturel liquéfié ont connu 
une croissance significative, 
atteignant 6,5 millions de 
tonnes en 2021, contre 1,5 
million en 2020.

Dimanche, le 
prince héritier 
saoudien a reçu 

un appel téléphonique 
du président français 
Emmanuel Macron.
Selon l’agence de presse 
saoudienne, les deux 
dirigeants ont discuté de 
la situation en Ukraine et 
de l’impact de la crise sur 
les marchés énergétiques.
Mohammed ben Salmane 
a réaffirmé que l’Arabie 
saoudite tenait à la 
stabilité des marchés 
pétroliers et s’engageait 
à appliquer l’accord 
Opep+.
Le prince héritier et 
le président français 
ont également parlé 
de coopération, des 
derniers développements 
régionaux et 
internationaux et de 
la promotion de la 
paix et de la sécurité 
internationales.
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CHelSea - liVerPool (0-0 a.P.t.B. 10-11)
Liverpool remporte la League Cup au bout du suspense

Liverpool a glané sa iverpool a glané sa 
première coupe nationale première coupe nationale 
depuis dix ans en battant depuis dix ans en battant 

Chelsea en finale de la Carabao Chelsea en finale de la Carabao 
Cup (0-0 a.p.t.b. 11-10).Cup (0-0 a.p.t.b. 11-10).
Equipe la plus titrée en League Equipe la plus titrée en League 
Cup, Liverpool n’avait plus Cup, Liverpool n’avait plus 
triomphé dans cette épreuve triomphé dans cette épreuve 
depuis 2012 (ni en FA Cup depuis 2012 (ni en FA Cup 
d’ailleurs). L’anomalie a été d’ailleurs). L’anomalie a été 
réparée ce dimanche. Les réparée ce dimanche. Les 
Merseysiders ont regouté à la Merseysiders ont regouté à la 
joie d’une victoire en coupe joie d’une victoire en coupe 
nationale en battant Chelsea. nationale en battant Chelsea. 
Un succès obtenu après 3 heures Un succès obtenu après 3 heures 
de combat et à l’ issue d’une de combat et à l’issue d’une 
interminable séance de tirs au interminable séance de tirs au 
but.but.

Une finale sans buts mais Une finale sans buts mais 
haletantehaletante

Rares ont été les finales de Rares ont été les finales de 
League Cup ou même de Coupes League Cup ou même de Coupes 
d’Angleterre aussi disputées. d’Angleterre aussi disputées. 
Les Reds et les Blues se sont Les Reds et les Blues se sont 
rendus coup pour coup dans rendus coup pour coup dans 
cette partie et il n’a manqué que cette partie et il n’a manqué que 
des buts. Une stérilité offensive des buts. Une stérilité offensive 
due surtout à la présence de due surtout à la présence de 
deux bons gardiens dans les deux bons gardiens dans les 
cages, et en particulier Edouard cages, et en particulier Edouard 
Mendy.Mendy.
Le dernier rempart sénégalais Le dernier rempart sénégalais 
a prouvé pourquoi il était a prouvé pourquoi il était 
considéré comme le meilleur considéré comme le meilleur 
portier en activité, si ce n’est portier en activité, si ce n’est 
le meilleur. Préféré à Kepa, le meilleur. Préféré à Kepa, 
l’habituel titulaire lors des l’habituel titulaire lors des 
matches de Coupe, le nouveau matches de Coupe, le nouveau 
champion d’Afrique a sorti le champion d’Afrique a sorti le 
match de sa vie. Sur sa ligne, match de sa vie. Sur sa ligne, 
il s’est montré infranchissable, il s’est montré infranchissable, 
frustrant tous les adversaires qui frustrant tous les adversaires qui 
se sont présentés face à lui.se sont présentés face à lui.

Des temps forts à gogoDes temps forts à gogo
Il a d’abord neutralisé des Il a d’abord neutralisé des 
tentatives successives de Naby tentatives successives de Naby 
Keita et de Sadio Mané (31e). Keita et de Sadio Mané (31e). 
Ensuite, il y a eu un arrêt énorme Ensuite, il y a eu un arrêt énorme 
devant Luis Diaz (86e), puis devant Luis Diaz (86e), puis 
une grosse parade de Virgil Van une grosse parade de Virgil Van 
Dijk dans les derniers instants Dijk dans les derniers instants 
du temps règlementaire (92e).du temps règlementaire (92e).
Mendy a donc été énorme, mais Mendy a donc été énorme, mais 
il n’a pas tout arrêté. Cependant, il n’a pas tout arrêté. Cependant, 
les fois où il a été battu, il a été les fois où il a été battu, il a été 
sauvé par d’autres interventions. sauvé par d’autres interventions. 
A la 65e minute, Mohamed A la 65e minute, Mohamed 
Salah l’a éliminé d’un piqué, Salah l’a éliminé d’un piqué, 
mais Thiago Silva a surgi sur mais Thiago Silva a surgi sur 
la ligne pour empêcher le cuir la ligne pour empêcher le cuir 

d’entrée. Ensuite, cinq minutes d’entrée. Ensuite, cinq minutes 
plus tard (70e), Joel Matip a plus tard (70e), Joel Matip a 
pensé score d’une reprise de la pensé score d’une reprise de la 
tête, mais le but a été invalidé tête, mais le but a été invalidé 
suite au recours à la VAR à suite au recours à la VAR à 
cause d’une position de hors-jeu cause d’une position de hors-jeu 
au préalable.au préalable.
Les alertes sur les buts Les alertes sur les buts 
de Chelsea ont donc été de Chelsea ont donc été 
nombreuses. Mais il y en a eu nombreuses. Mais il y en a eu 
au moins tout autant sur ceux de au moins tout autant sur ceux de 
Liverpool. Caiomhin Kelleher, Liverpool. Caiomhin Kelleher, 
le suppléant d’Alisson, a été le suppléant d’Alisson, a été 
logiquement sollicité, mais si logiquement sollicité, mais si 
le ballon n’a pas visité sa cage le ballon n’a pas visité sa cage 
c’est surtout à cause du manque c’est surtout à cause du manque 
de réalisme des Londoniens. de réalisme des Londoniens. 

Après qu’ il est intervenu Après qu’il est intervenu 
devant Pulisic (6e), l’ Irlandais devant Pulisic (6e), l’Irlandais 
a vu Mason Mount se louper à a vu Mason Mount se louper à 
deux reprises face à lui (45e et deux reprises face à lui (45e et 
49e). Des ratés énormes et qui 49e). Des ratés énormes et qui 
ont amené Thomas Tuchel à ont amené Thomas Tuchel à 
remplacer son milieu de terrain remplacer son milieu de terrain 
anglais (73e).anglais (73e).

Kepa, le pari manqué de Kepa, le pari manqué de 
TuchelTuchel

Tout comme leur opposant, Tout comme leur opposant, 
Chelsea s’est aussi vu refuser Chelsea s’est aussi vu refuser 
des réalisations pour cause des réalisations pour cause 
d’hors-jeu. Il y en a eu trois. S’ il d’hors-jeu. Il y en a eu trois. S’il 
n’y avait pas de débat sur celles n’y avait pas de débat sur celles 
transformées par Havertz (78e transformées par Havertz (78e 
et 110e), pour le but de Romelu et 110e), pour le but de Romelu 

Lukaku à la 98e c’était vraiment Lukaku à la 98e c’était vraiment 
limite. Si c’était comptabilisé, limite. Si c’était comptabilisé, 
personne n’aurait crié au personne n’aurait crié au 
scandale.scandale.
Ce fait de match, les Londoniens Ce fait de match, les Londoniens 
l’ont regretté après la rencontre l’ont regretté après la rencontre 
car la séance de tirs au but ne car la séance de tirs au but ne 
leur a pas été favorable. Tuchel leur a pas été favorable. Tuchel 
a fait le choix d’ incorporer a fait le choix d’incorporer 
Kepa juste avant la fin de la Kepa juste avant la fin de la 
prolongation, en lieu et place de prolongation, en lieu et place de 
Mendy. Le coach allemand n’a Mendy. Le coach allemand n’a 
pas eu le nez creux sur le coup. pas eu le nez creux sur le coup. 
Le portier espagnol a été le seul Le portier espagnol a été le seul 
à louper un essai lors d’une à louper un essai lors d’une 
séance de tirs au but longue de séance de tirs au but longue de 
22 tentatives.22 tentatives.
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Sujets divers abordés ujets divers abordés 
par le sélectionneur de par le sélectionneur de 
l’ équipe nationale de l’équipe nationale de 

football Djamel Belmadi, lors football Djamel Belmadi, lors 
de la conférence de presse de la conférence de presse 
tenue dimanche au Centre tenue dimanche au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) à Sidi Moussa:(FAF) à Sidi Moussa:
SENEGAL: Belmadi a tenu à SENEGAL: Belmadi a tenu à 
féliciter l’ équipe sénégalaise, féliciter l’équipe sénégalaise, 
sacrée championne d’Afrique sacrée championne d’Afrique 
pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire, lors de la dernière histoire, lors de la dernière 
CAN-2021 disputée au CAN-2021 disputée au 
Cameroun : «Le Sénégal Cameroun : «Le Sénégal 
mérite sa CAN, c’est une mérite sa CAN, c’est une 
équipe avec de grands équipe avec de grands 
joueurs. On les félicite. Eux, joueurs. On les félicite. Eux, 
lors de leur premier match, ils lors de leur premier match, ils 
ont marqué leur but à la 96e ont marqué leur but à la 96e 
minute. On n’a pas pu faire minute. On n’a pas pu faire 
ça. «ça. «
DELORT: le coach national est DELORT: le coach national est 
revenu sur le cas de l’ attaquant revenu sur le cas de l’attaquant 
Andy Delort, qui a décidé de Andy Delort, qui a décidé de 
mettre une parenthèse sur mettre une parenthèse sur 
l’ équipe nationale afin de l’équipe nationale afin de 
se consacrer à son nouveau se consacrer à son nouveau 
club l’OGC Nice (France): club l’OGC Nice (France): 
«J’ai entendu ce qui a été dit «J’ai entendu ce qui a été dit 
(l’ envie du joueur de ne pas (l’envie du joueur de ne pas 
mettre une croix définitive mettre une croix définitive 
sur la sélection, ndlr). Pour sur la sélection, ndlr). Pour 
moi, c’était clos. Que ça soit moi, c’était clos. Que ça soit 
clair, il y a des gens qui sont clair, il y a des gens qui sont 
à la recherche du buzz. Je à la recherche du buzz. Je 
n’ai rien de personnel avec n’ai rien de personnel avec 
Delort. Ceux qui disent que Delort. Ceux qui disent que 
c’est personnel ne sont pas c’est personnel ne sont pas 
honnêtes. L’équipe nationale honnêtes. L’équipe nationale 
ne m’appartient pas, j’ en suis ne m’appartient pas, j’en suis 
garant pour l’ instant. Il nous a garant pour l’instant. Il nous a 
dit qu’ il voulait se concentrer dit qu’il voulait se concentrer 
pendant un an sur son club. pendant un an sur son club. 
Rester sur le banc de touche Rester sur le banc de touche 
avec son club ne le dérange avec son club ne le dérange 
pas pourtant ?. Il a pris une pas pourtant ?. Il a pris une 
décision, on en a pris acte, on décision, on en a pris acte, on 
avance. Ca aurait été la même avance. Ca aurait été la même 
chose si c’était Riyad Mahrez. chose si c’était Riyad Mahrez. 
Je défends les valeurs de mon Je défends les valeurs de mon 

pays. Je ne me reconnais pas pays. Je ne me reconnais pas 
dans ce discours. On peut dans ce discours. On peut 
commettre des erreurs, mais commettre des erreurs, mais 
pas dans ce domaine-là».pas dans ce domaine-là».
BOUNEDJAH: Belmadi a BOUNEDJAH: Belmadi a 
évoqué le manque d’efficacité évoqué le manque d’efficacité 
de l’ attaquant d’Al-Sadd de l’attaquant d’Al-Sadd 
(Qatar) Baghdad Bounedjah : (Qatar) Baghdad Bounedjah : 
«C’est un joueur qui marquait «C’est un joueur qui marquait 
beaucoup de buts, aujourd’hui beaucoup de buts, aujourd’hui 
il est dans le dur. On fait le il est dans le dur. On fait le 
nécessaire. Nous avons des nécessaire. Nous avons des 
attentes aussi, on a besoin de attentes aussi, on a besoin de 
buts. Il va falloir trouver des buts. Il va falloir trouver des 
solutions, on va faire en sorte solutions, on va faire en sorte 
de les trouver.»de les trouver.»
DISCIPLINE: Le départ DISCIPLINE: Le départ 
précipité de 19 joueurs, par vol précipité de 19 joueurs, par vol 
régulier, à l’ issue du dernier régulier, à l’issue du dernier 
match de la CAN-2021 face à match de la CAN-2021 face à 
la Côte d’ Ivoire (défaite 3-1) la Côte d’Ivoire (défaite 3-1) 
pour rejoindre leurs clubs, a pour rejoindre leurs clubs, a 
été commenté par Belmadi, été commenté par Belmadi, 

une manière de répondre une manière de répondre 
à un prétendu manque de à un prétendu manque de 
discipline: «Le laisser-aller discipline: «Le laisser-aller 
?, il y en aura jamais tant que ?, il y en aura jamais tant que 
je suis là. Dès que je termine je suis là. Dès que je termine 
une compétition, dès que le une compétition, dès que le 
match est fini, le retour en match est fini, le retour en 
club, j’ estime que ce n’est club, j’estime que ce n’est 
plus mon travail.plus mon travail.
On est venu me dire qu’ il On est venu me dire qu’il 
y’a un avion qui partait pour y’a un avion qui partait pour 
Paris. Les joueurs ont des Paris. Les joueurs ont des 
championnats à jouer. Ce n’est championnats à jouer. Ce n’est 
plus mon travail. Je contrôle plus mon travail. Je contrôle 
mon groupe pour mes matchs. mon groupe pour mes matchs. 
Il y a une administration en Il y a une administration en 
place qui s’occupe de ça.»place qui s’occupe de ça.»
ZEFIZEF: Belmadi s’est ZEFIZEF: Belmadi s’est 
réjoui de la nomination de réjoui de la nomination de 
Djahid Zefizef en tant que Djahid Zefizef en tant que 
nouveau manager général nouveau manager général 
des Verts,  en remplacement des Verts,  en remplacement 
d’Amine Labdi, limogé d’Amine Labdi, limogé 

après la CAN-2021 : «J’ai après la CAN-2021 : «J’ai 
entendu beaucoup de bonnes entendu beaucoup de bonnes 
choses sur Zefizef. Amine choses sur Zefizef. Amine 
Labdi a été démis de ses Labdi a été démis de ses 
fonctions, je ne veux pas fonctions, je ne veux pas 
tirer sur les personnes, on a tirer sur les personnes, on a 
travaillé ensemble. C’est un travaillé ensemble. C’est un 
frère. On commet tous des frère. On commet tous des 
erreurs, moi le premier. Il erreurs, moi le premier. Il 
fallait absolument trouver la fallait absolument trouver la 
personne idoine. J’ai demandé personne idoine. J’ai demandé 
au président qui peut occuper au président qui peut occuper 
ce poste, il a fini par désigner ce poste, il a fini par désigner 
Zefzef. J’ai pu ressentir chez Zefzef. J’ai pu ressentir chez 
lui un gros professionnalisme lui un gros professionnalisme 
et de l’ expérience».et de l’expérience».
DTN: Le sélectionneur DTN: Le sélectionneur 
national a refusé de revenir national a refusé de revenir 
sur l’ appel à candidature sur l’appel à candidature 
lancé par la Fédération lancé par la Fédération 
algérienne (FAF) pour la algérienne (FAF) pour la 
désignation d’un nouveau désignation d’un nouveau 
Directeur technique national Directeur technique national 

(DTN) en remplacement (DTN) en remplacement 
d’Ameur Chafik, limogé d’Ameur Chafik, limogé 
: «je n’ai pas de temps à : «je n’ai pas de temps à 
perdre pour parler d’autre perdre pour parler d’autre 
chose. Ce qui m’ intéresse chose. Ce qui m’intéresse 
le plus actuellement ce sont le plus actuellement ce sont 
les deux matchs face au les deux matchs face au 
Cameroun. C’est le rendez-Cameroun. C’est le rendez-
vous le plus important de ma vous le plus important de ma 
carrière, entraîneur et joueurs carrière, entraîneur et joueurs 
confondues».confondues».
BLIDA: Belmadi s’est BLIDA: Belmadi s’est 
montré satisfait de l’ état de la montré satisfait de l’état de la 
pelouse du stade Mustapha-pelouse du stade Mustapha-
Tchaker de Blida, qui abritera Tchaker de Blida, qui abritera 
le match (retour) des barrages le match (retour) des barrages 
du Mondial 2022 face au du Mondial 2022 face au 
Cameroun, fixé au mardi 29 Cameroun, fixé au mardi 29 
mars : «Concernant le stade mars : «Concernant le stade 
Mustapha-Tchaker, je suis Mustapha-Tchaker, je suis 
allé le voir hier. La pelouse allé le voir hier. La pelouse 
est nickel. Félicitations à ceux est nickel. Félicitations à ceux 
qui bossent dessus».qui bossent dessus».

eQuiPe nationale :
La conférence de presse de Belmadi en points

BarÇa - atHletiC BilBao (4-0) 
Dembélé et le Barça en démonstration

Le Barça a assuré le e Barça a assuré le 
spectacle ce dimanche spectacle ce dimanche 
en dominant Bilbao. en dominant Bilbao. 

Ousmane Dembélé a été Ousmane Dembélé a été 
doublement décisif.doublement décisif.
En clôture de la 26e journée En clôture de la 26e journée 
de la Liga, le FC Barcelone a de la Liga, le FC Barcelone a 
facilement dominé l’Athletic facilement dominé l’Athletic 
Bilbao. A travers cette large Bilbao. A travers cette large 
victoire, les Blaugrana victoire, les Blaugrana 
confirment leur bonne série du confirment leur bonne série du 
moment. Ils ont d’ailleurs étiré moment. Ils ont d’ailleurs étiré 
à 10 leur nombre de matches à 10 leur nombre de matches 
consécutifs sans défaite.consécutifs sans défaite.
Les Catalans se sont baladés et Les Catalans se sont baladés et 
le Français Ousmane Dembélé le Français Ousmane Dembélé 
a été les principaux acteurs de a été les principaux acteurs de 
cette belle victoire. Lancé sur cette belle victoire. Lancé sur 
le terrain à 25 minutes du terme le terrain à 25 minutes du terme 
à la place de Ferran Torres, à la place de Ferran Torres, 
l’ ancien rennais a livré une l’ancien rennais a livré une 
grosse prestation. Et celle a été grosse prestation. Et celle a été 
matérialisée par deux gestes matérialisée par deux gestes 
décisifs.décisifs.
Le retour du grand DembéléLe retour du grand Dembélé

Six minutes après son Six minutes après son 

incorporation seulement, le incorporation seulement, le 
Français a trouvé la faille. Servi Français a trouvé la faille. Servi 
sur le côté gauche, il a réussi sur le côté gauche, il a réussi 
à s’ouvrir le chemin de but et à s’ouvrir le chemin de but et 
décocher ensuite un puissant tir décocher ensuite un puissant tir 
du gauche. Le ballon a fini en du gauche. Le ballon a fini en 
pleine lucarne et le gardien n’a pleine lucarne et le gardien n’a 
rien pu faire pour arrêter le cuir. rien pu faire pour arrêter le cuir. 
Une belle façon de mettre fin à Une belle façon de mettre fin à 
neuf mois sans buts inscrits dans neuf mois sans buts inscrits dans 
le championnat espagnol. Après le championnat espagnol. Après 
avoir scoré, Dembélé est tombé avoir scoré, Dembélé est tombé 
dans les bras de son coach Xavi. dans les bras de son coach Xavi. 
Questionné sur cette scène à la Questionné sur cette scène à la 
fin, l’entraineur blaugrana a fin, l’entraineur blaugrana a 
indiqué « qu’on a retrouvé le indiqué « qu’on a retrouvé le 
Dembélé qu’on voulait toujours Dembélé qu’on voulait toujours 
voir ».voir ».
En verve, l’ international En verve, l’international 
tricolore s’est ensuite mué en tricolore s’est ensuite mué en 
passeur. Il a d’abord permis à passeur. Il a d’abord permis à 
Luuk De Jong de porter le score Luuk De Jong de porter le score 
à 3-0. Puis, juste avant le coup à 3-0. Puis, juste avant le coup 
de sifflet, il a servi Memphis de sifflet, il a servi Memphis 
Depay afin que celui-ci retrouve Depay afin que celui-ci retrouve 
à son tour la confiance en à son tour la confiance en 

retrouvant à son tour le chemin retrouvant à son tour le chemin 
des filets. Le Hollandais a fait des filets. Le Hollandais a fait 
mouche d’une reprise sans mouche d’une reprise sans 
contrôle.contrôle.
L’autre but blaugrana dans L’autre but blaugrana dans 
cette partie, le premier, a été cette partie, le premier, a été 
l’œuvre de Pierre-Emerick l’œuvre de Pierre-Emerick 
Aubameyang. Le Gabonais Aubameyang. Le Gabonais 

avait débloqué la situation à la avait débloqué la situation à la 
35e, en se retrouvant au bon 35e, en se retrouvant au bon 
endroit pour reprendre un ballon endroit pour reprendre un ballon 
repoussé par la transversale repoussé par la transversale 
après une tête de Gérard Piqué.après une tête de Gérard Piqué.
En l’emportant ce dimanche, En l’emportant ce dimanche, 
le FC Barcelone repasse à le FC Barcelone repasse à 
la 4e place du classement, la 4e place du classement, 

devant l’Atlético Madrid. Et devant l’Atlético Madrid. Et 
les Catalans n’ont qu’un point les Catalans n’ont qu’un point 
de retard sur le Betis (3e). de retard sur le Betis (3e). 
Mais, plus que leur situation Mais, plus que leur situation 
comptable, c’est surtout leur comptable, c’est surtout leur 
dynamique qui impressionne en dynamique qui impressionne en 
ce moment et qui invite à croire ce moment et qui invite à croire 
en un retour du grand Barça.en un retour du grand Barça.

L a JS Saoura, a JS Saoura, 
représentant algérien représentant algérien 
en Coupe de la en Coupe de la 

Confédération africaine Confédération africaine 
de football (CAF), et son de football (CAF), et son 
homologue libyen, Al-Ittihad homologue libyen, Al-Ittihad 
se sont séparés sur un score se sont séparés sur un score 
de parité 1-1, mi-temps (1-1) de parité 1-1, mi-temps (1-1) 
en match comptant pour la 3e en match comptant pour la 3e 
journée (Gr.B) de la phase de journée (Gr.B) de la phase de 
poules, disputée dimanche à poules, disputée dimanche à 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Zubya (22e) été inscrits par Zubya (22e) 

pour Al-Ittihad et Mohamed pour Al-Ittihad et Mohamed 
Amine Ouis (30eà pour la Amine Ouis (30eà pour la 
JSS.JSS.
A l’ issue de cette rencontre, A l’issue de cette rencontre, 
les clubs libyen et algériens les clubs libyen et algériens 
occupent conjointement la occupent conjointement la 
1re place avec un total de 1re place avec un total de 
4 points. LesSud-Africains 4 points. LesSud-Africains 
d’Orlando Pirates (3e - 3 d’Orlando Pirates (3e - 3 
points) et Royal Léopards points) et Royal Léopards 
d’Eswatini (4e - 0 pt) d’Eswatini (4e - 0 pt) 
joueront en soirée à partir de joueront en soirée à partir de 
20 h00.20 h00.
La formation libyenne La formation libyenne 

compte, toutefois, un match compte, toutefois, un match 
en retard qu’elle jouera face en retard qu’elle jouera face 
à son homologue d’Eswatini à son homologue d’Eswatini 
le 6 mars prochain.le 6 mars prochain.
La JS Saoura qui a concédé La JS Saoura qui a concédé 
la défaite devant Orlando la défaite devant Orlando 
Pirates (2-0) avant de battre Pirates (2-0) avant de battre 
Royal Léopards sur le même Royal Léopards sur le même 
score), accueillera le 13 mars score), accueillera le 13 mars 
prochain, le club libyen d’Al-prochain, le club libyen d’Al-
Ittihad.Ittihad.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CouPe De la CaF :
Al-Ittihad libyen - JS Saoura (1-1)
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CHelSea - liVerPool (0-0 a.P.t.B. 10-11)
Liverpool remporte la League Cup au bout du suspense

Liverpool a glané sa iverpool a glané sa 
première coupe nationale première coupe nationale 
depuis dix ans en battant depuis dix ans en battant 

Chelsea en finale de la Carabao Chelsea en finale de la Carabao 
Cup (0-0 a.p.t.b. 11-10).Cup (0-0 a.p.t.b. 11-10).
Equipe la plus titrée en League Equipe la plus titrée en League 
Cup, Liverpool n’avait plus Cup, Liverpool n’avait plus 
triomphé dans cette épreuve triomphé dans cette épreuve 
depuis 2012 (ni en FA Cup depuis 2012 (ni en FA Cup 
d’ailleurs). L’anomalie a été d’ailleurs). L’anomalie a été 
réparée ce dimanche. Les réparée ce dimanche. Les 
Merseysiders ont regouté à la Merseysiders ont regouté à la 
joie d’une victoire en coupe joie d’une victoire en coupe 
nationale en battant Chelsea. nationale en battant Chelsea. 
Un succès obtenu après 3 heures Un succès obtenu après 3 heures 
de combat et à l’ issue d’une de combat et à l’issue d’une 
interminable séance de tirs au interminable séance de tirs au 
but.but.

Une finale sans buts mais Une finale sans buts mais 
haletantehaletante

Rares ont été les finales de Rares ont été les finales de 
League Cup ou même de Coupes League Cup ou même de Coupes 
d’Angleterre aussi disputées. d’Angleterre aussi disputées. 
Les Reds et les Blues se sont Les Reds et les Blues se sont 
rendus coup pour coup dans rendus coup pour coup dans 
cette partie et il n’a manqué que cette partie et il n’a manqué que 
des buts. Une stérilité offensive des buts. Une stérilité offensive 
due surtout à la présence de due surtout à la présence de 
deux bons gardiens dans les deux bons gardiens dans les 
cages, et en particulier Edouard cages, et en particulier Edouard 
Mendy.Mendy.
Le dernier rempart sénégalais Le dernier rempart sénégalais 
a prouvé pourquoi il était a prouvé pourquoi il était 
considéré comme le meilleur considéré comme le meilleur 
portier en activité, si ce n’est portier en activité, si ce n’est 
le meilleur. Préféré à Kepa, le meilleur. Préféré à Kepa, 
l’habituel titulaire lors des l’habituel titulaire lors des 
matches de Coupe, le nouveau matches de Coupe, le nouveau 
champion d’Afrique a sorti le champion d’Afrique a sorti le 
match de sa vie. Sur sa ligne, match de sa vie. Sur sa ligne, 
il s’est montré infranchissable, il s’est montré infranchissable, 
frustrant tous les adversaires qui frustrant tous les adversaires qui 
se sont présentés face à lui.se sont présentés face à lui.

Des temps forts à gogoDes temps forts à gogo
Il a d’abord neutralisé des Il a d’abord neutralisé des 
tentatives successives de Naby tentatives successives de Naby 
Keita et de Sadio Mané (31e). Keita et de Sadio Mané (31e). 
Ensuite, il y a eu un arrêt énorme Ensuite, il y a eu un arrêt énorme 
devant Luis Diaz (86e), puis devant Luis Diaz (86e), puis 
une grosse parade de Virgil Van une grosse parade de Virgil Van 
Dijk dans les derniers instants Dijk dans les derniers instants 
du temps règlementaire (92e).du temps règlementaire (92e).
Mendy a donc été énorme, mais Mendy a donc été énorme, mais 
il n’a pas tout arrêté. Cependant, il n’a pas tout arrêté. Cependant, 
les fois où il a été battu, il a été les fois où il a été battu, il a été 
sauvé par d’autres interventions. sauvé par d’autres interventions. 
A la 65e minute, Mohamed A la 65e minute, Mohamed 
Salah l’a éliminé d’un piqué, Salah l’a éliminé d’un piqué, 
mais Thiago Silva a surgi sur mais Thiago Silva a surgi sur 
la ligne pour empêcher le cuir la ligne pour empêcher le cuir 

d’entrée. Ensuite, cinq minutes d’entrée. Ensuite, cinq minutes 
plus tard (70e), Joel Matip a plus tard (70e), Joel Matip a 
pensé score d’une reprise de la pensé score d’une reprise de la 
tête, mais le but a été invalidé tête, mais le but a été invalidé 
suite au recours à la VAR à suite au recours à la VAR à 
cause d’une position de hors-jeu cause d’une position de hors-jeu 
au préalable.au préalable.
Les alertes sur les buts Les alertes sur les buts 
de Chelsea ont donc été de Chelsea ont donc été 
nombreuses. Mais il y en a eu nombreuses. Mais il y en a eu 
au moins tout autant sur ceux de au moins tout autant sur ceux de 
Liverpool. Caiomhin Kelleher, Liverpool. Caiomhin Kelleher, 
le suppléant d’Alisson, a été le suppléant d’Alisson, a été 
logiquement sollicité, mais si logiquement sollicité, mais si 
le ballon n’a pas visité sa cage le ballon n’a pas visité sa cage 
c’est surtout à cause du manque c’est surtout à cause du manque 
de réalisme des Londoniens. de réalisme des Londoniens. 

Après qu’ il est intervenu Après qu’il est intervenu 
devant Pulisic (6e), l’ Irlandais devant Pulisic (6e), l’Irlandais 
a vu Mason Mount se louper à a vu Mason Mount se louper à 
deux reprises face à lui (45e et deux reprises face à lui (45e et 
49e). Des ratés énormes et qui 49e). Des ratés énormes et qui 
ont amené Thomas Tuchel à ont amené Thomas Tuchel à 
remplacer son milieu de terrain remplacer son milieu de terrain 
anglais (73e).anglais (73e).

Kepa, le pari manqué de Kepa, le pari manqué de 
TuchelTuchel

Tout comme leur opposant, Tout comme leur opposant, 
Chelsea s’est aussi vu refuser Chelsea s’est aussi vu refuser 
des réalisations pour cause des réalisations pour cause 
d’hors-jeu. Il y en a eu trois. S’ il d’hors-jeu. Il y en a eu trois. S’il 
n’y avait pas de débat sur celles n’y avait pas de débat sur celles 
transformées par Havertz (78e transformées par Havertz (78e 
et 110e), pour le but de Romelu et 110e), pour le but de Romelu 

Lukaku à la 98e c’était vraiment Lukaku à la 98e c’était vraiment 
limite. Si c’était comptabilisé, limite. Si c’était comptabilisé, 
personne n’aurait crié au personne n’aurait crié au 
scandale.scandale.
Ce fait de match, les Londoniens Ce fait de match, les Londoniens 
l’ont regretté après la rencontre l’ont regretté après la rencontre 
car la séance de tirs au but ne car la séance de tirs au but ne 
leur a pas été favorable. Tuchel leur a pas été favorable. Tuchel 
a fait le choix d’ incorporer a fait le choix d’incorporer 
Kepa juste avant la fin de la Kepa juste avant la fin de la 
prolongation, en lieu et place de prolongation, en lieu et place de 
Mendy. Le coach allemand n’a Mendy. Le coach allemand n’a 
pas eu le nez creux sur le coup. pas eu le nez creux sur le coup. 
Le portier espagnol a été le seul Le portier espagnol a été le seul 
à louper un essai lors d’une à louper un essai lors d’une 
séance de tirs au but longue de séance de tirs au but longue de 
22 tentatives.22 tentatives.
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Sujets divers abordés ujets divers abordés 
par le sélectionneur de par le sélectionneur de 
l’ équipe nationale de l’équipe nationale de 

football Djamel Belmadi, lors football Djamel Belmadi, lors 
de la conférence de presse de la conférence de presse 
tenue dimanche au Centre tenue dimanche au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) à Sidi Moussa:(FAF) à Sidi Moussa:
SENEGAL: Belmadi a tenu à SENEGAL: Belmadi a tenu à 
féliciter l’ équipe sénégalaise, féliciter l’équipe sénégalaise, 
sacrée championne d’Afrique sacrée championne d’Afrique 
pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire, lors de la dernière histoire, lors de la dernière 
CAN-2021 disputée au CAN-2021 disputée au 
Cameroun : «Le Sénégal Cameroun : «Le Sénégal 
mérite sa CAN, c’est une mérite sa CAN, c’est une 
équipe avec de grands équipe avec de grands 
joueurs. On les félicite. Eux, joueurs. On les félicite. Eux, 
lors de leur premier match, ils lors de leur premier match, ils 
ont marqué leur but à la 96e ont marqué leur but à la 96e 
minute. On n’a pas pu faire minute. On n’a pas pu faire 
ça. «ça. «
DELORT: le coach national est DELORT: le coach national est 
revenu sur le cas de l’ attaquant revenu sur le cas de l’attaquant 
Andy Delort, qui a décidé de Andy Delort, qui a décidé de 
mettre une parenthèse sur mettre une parenthèse sur 
l’ équipe nationale afin de l’équipe nationale afin de 
se consacrer à son nouveau se consacrer à son nouveau 
club l’OGC Nice (France): club l’OGC Nice (France): 
«J’ai entendu ce qui a été dit «J’ai entendu ce qui a été dit 
(l’ envie du joueur de ne pas (l’envie du joueur de ne pas 
mettre une croix définitive mettre une croix définitive 
sur la sélection, ndlr). Pour sur la sélection, ndlr). Pour 
moi, c’était clos. Que ça soit moi, c’était clos. Que ça soit 
clair, il y a des gens qui sont clair, il y a des gens qui sont 
à la recherche du buzz. Je à la recherche du buzz. Je 
n’ai rien de personnel avec n’ai rien de personnel avec 
Delort. Ceux qui disent que Delort. Ceux qui disent que 
c’est personnel ne sont pas c’est personnel ne sont pas 
honnêtes. L’équipe nationale honnêtes. L’équipe nationale 
ne m’appartient pas, j’ en suis ne m’appartient pas, j’en suis 
garant pour l’ instant. Il nous a garant pour l’instant. Il nous a 
dit qu’ il voulait se concentrer dit qu’il voulait se concentrer 
pendant un an sur son club. pendant un an sur son club. 
Rester sur le banc de touche Rester sur le banc de touche 
avec son club ne le dérange avec son club ne le dérange 
pas pourtant ?. Il a pris une pas pourtant ?. Il a pris une 
décision, on en a pris acte, on décision, on en a pris acte, on 
avance. Ca aurait été la même avance. Ca aurait été la même 
chose si c’était Riyad Mahrez. chose si c’était Riyad Mahrez. 
Je défends les valeurs de mon Je défends les valeurs de mon 

pays. Je ne me reconnais pas pays. Je ne me reconnais pas 
dans ce discours. On peut dans ce discours. On peut 
commettre des erreurs, mais commettre des erreurs, mais 
pas dans ce domaine-là».pas dans ce domaine-là».
BOUNEDJAH: Belmadi a BOUNEDJAH: Belmadi a 
évoqué le manque d’efficacité évoqué le manque d’efficacité 
de l’ attaquant d’Al-Sadd de l’attaquant d’Al-Sadd 
(Qatar) Baghdad Bounedjah : (Qatar) Baghdad Bounedjah : 
«C’est un joueur qui marquait «C’est un joueur qui marquait 
beaucoup de buts, aujourd’hui beaucoup de buts, aujourd’hui 
il est dans le dur. On fait le il est dans le dur. On fait le 
nécessaire. Nous avons des nécessaire. Nous avons des 
attentes aussi, on a besoin de attentes aussi, on a besoin de 
buts. Il va falloir trouver des buts. Il va falloir trouver des 
solutions, on va faire en sorte solutions, on va faire en sorte 
de les trouver.»de les trouver.»
DISCIPLINE: Le départ DISCIPLINE: Le départ 
précipité de 19 joueurs, par vol précipité de 19 joueurs, par vol 
régulier, à l’ issue du dernier régulier, à l’issue du dernier 
match de la CAN-2021 face à match de la CAN-2021 face à 
la Côte d’ Ivoire (défaite 3-1) la Côte d’Ivoire (défaite 3-1) 
pour rejoindre leurs clubs, a pour rejoindre leurs clubs, a 
été commenté par Belmadi, été commenté par Belmadi, 

une manière de répondre une manière de répondre 
à un prétendu manque de à un prétendu manque de 
discipline: «Le laisser-aller discipline: «Le laisser-aller 
?, il y en aura jamais tant que ?, il y en aura jamais tant que 
je suis là. Dès que je termine je suis là. Dès que je termine 
une compétition, dès que le une compétition, dès que le 
match est fini, le retour en match est fini, le retour en 
club, j’ estime que ce n’est club, j’estime que ce n’est 
plus mon travail.plus mon travail.
On est venu me dire qu’ il On est venu me dire qu’il 
y’a un avion qui partait pour y’a un avion qui partait pour 
Paris. Les joueurs ont des Paris. Les joueurs ont des 
championnats à jouer. Ce n’est championnats à jouer. Ce n’est 
plus mon travail. Je contrôle plus mon travail. Je contrôle 
mon groupe pour mes matchs. mon groupe pour mes matchs. 
Il y a une administration en Il y a une administration en 
place qui s’occupe de ça.»place qui s’occupe de ça.»
ZEFIZEF: Belmadi s’est ZEFIZEF: Belmadi s’est 
réjoui de la nomination de réjoui de la nomination de 
Djahid Zefizef en tant que Djahid Zefizef en tant que 
nouveau manager général nouveau manager général 
des Verts,  en remplacement des Verts,  en remplacement 
d’Amine Labdi, limogé d’Amine Labdi, limogé 

après la CAN-2021 : «J’ai après la CAN-2021 : «J’ai 
entendu beaucoup de bonnes entendu beaucoup de bonnes 
choses sur Zefizef. Amine choses sur Zefizef. Amine 
Labdi a été démis de ses Labdi a été démis de ses 
fonctions, je ne veux pas fonctions, je ne veux pas 
tirer sur les personnes, on a tirer sur les personnes, on a 
travaillé ensemble. C’est un travaillé ensemble. C’est un 
frère. On commet tous des frère. On commet tous des 
erreurs, moi le premier. Il erreurs, moi le premier. Il 
fallait absolument trouver la fallait absolument trouver la 
personne idoine. J’ai demandé personne idoine. J’ai demandé 
au président qui peut occuper au président qui peut occuper 
ce poste, il a fini par désigner ce poste, il a fini par désigner 
Zefzef. J’ai pu ressentir chez Zefzef. J’ai pu ressentir chez 
lui un gros professionnalisme lui un gros professionnalisme 
et de l’ expérience».et de l’expérience».
DTN: Le sélectionneur DTN: Le sélectionneur 
national a refusé de revenir national a refusé de revenir 
sur l’ appel à candidature sur l’appel à candidature 
lancé par la Fédération lancé par la Fédération 
algérienne (FAF) pour la algérienne (FAF) pour la 
désignation d’un nouveau désignation d’un nouveau 
Directeur technique national Directeur technique national 

(DTN) en remplacement (DTN) en remplacement 
d’Ameur Chafik, limogé d’Ameur Chafik, limogé 
: «je n’ai pas de temps à : «je n’ai pas de temps à 
perdre pour parler d’autre perdre pour parler d’autre 
chose. Ce qui m’ intéresse chose. Ce qui m’intéresse 
le plus actuellement ce sont le plus actuellement ce sont 
les deux matchs face au les deux matchs face au 
Cameroun. C’est le rendez-Cameroun. C’est le rendez-
vous le plus important de ma vous le plus important de ma 
carrière, entraîneur et joueurs carrière, entraîneur et joueurs 
confondues».confondues».
BLIDA: Belmadi s’est BLIDA: Belmadi s’est 
montré satisfait de l’ état de la montré satisfait de l’état de la 
pelouse du stade Mustapha-pelouse du stade Mustapha-
Tchaker de Blida, qui abritera Tchaker de Blida, qui abritera 
le match (retour) des barrages le match (retour) des barrages 
du Mondial 2022 face au du Mondial 2022 face au 
Cameroun, fixé au mardi 29 Cameroun, fixé au mardi 29 
mars : «Concernant le stade mars : «Concernant le stade 
Mustapha-Tchaker, je suis Mustapha-Tchaker, je suis 
allé le voir hier. La pelouse allé le voir hier. La pelouse 
est nickel. Félicitations à ceux est nickel. Félicitations à ceux 
qui bossent dessus».qui bossent dessus».

eQuiPe nationale :
La conférence de presse de Belmadi en points

BarÇa - atHletiC BilBao (4-0) 
Dembélé et le Barça en démonstration

Le Barça a assuré le e Barça a assuré le 
spectacle ce dimanche spectacle ce dimanche 
en dominant Bilbao. en dominant Bilbao. 

Ousmane Dembélé a été Ousmane Dembélé a été 
doublement décisif.doublement décisif.
En clôture de la 26e journée En clôture de la 26e journée 
de la Liga, le FC Barcelone a de la Liga, le FC Barcelone a 
facilement dominé l’Athletic facilement dominé l’Athletic 
Bilbao. A travers cette large Bilbao. A travers cette large 
victoire, les Blaugrana victoire, les Blaugrana 
confirment leur bonne série du confirment leur bonne série du 
moment. Ils ont d’ailleurs étiré moment. Ils ont d’ailleurs étiré 
à 10 leur nombre de matches à 10 leur nombre de matches 
consécutifs sans défaite.consécutifs sans défaite.
Les Catalans se sont baladés et Les Catalans se sont baladés et 
le Français Ousmane Dembélé le Français Ousmane Dembélé 
a été les principaux acteurs de a été les principaux acteurs de 
cette belle victoire. Lancé sur cette belle victoire. Lancé sur 
le terrain à 25 minutes du terme le terrain à 25 minutes du terme 
à la place de Ferran Torres, à la place de Ferran Torres, 
l’ ancien rennais a livré une l’ancien rennais a livré une 
grosse prestation. Et celle a été grosse prestation. Et celle a été 
matérialisée par deux gestes matérialisée par deux gestes 
décisifs.décisifs.
Le retour du grand DembéléLe retour du grand Dembélé

Six minutes après son Six minutes après son 

incorporation seulement, le incorporation seulement, le 
Français a trouvé la faille. Servi Français a trouvé la faille. Servi 
sur le côté gauche, il a réussi sur le côté gauche, il a réussi 
à s’ouvrir le chemin de but et à s’ouvrir le chemin de but et 
décocher ensuite un puissant tir décocher ensuite un puissant tir 
du gauche. Le ballon a fini en du gauche. Le ballon a fini en 
pleine lucarne et le gardien n’a pleine lucarne et le gardien n’a 
rien pu faire pour arrêter le cuir. rien pu faire pour arrêter le cuir. 
Une belle façon de mettre fin à Une belle façon de mettre fin à 
neuf mois sans buts inscrits dans neuf mois sans buts inscrits dans 
le championnat espagnol. Après le championnat espagnol. Après 
avoir scoré, Dembélé est tombé avoir scoré, Dembélé est tombé 
dans les bras de son coach Xavi. dans les bras de son coach Xavi. 
Questionné sur cette scène à la Questionné sur cette scène à la 
fin, l’entraineur blaugrana a fin, l’entraineur blaugrana a 
indiqué « qu’on a retrouvé le indiqué « qu’on a retrouvé le 
Dembélé qu’on voulait toujours Dembélé qu’on voulait toujours 
voir ».voir ».
En verve, l’ international En verve, l’international 
tricolore s’est ensuite mué en tricolore s’est ensuite mué en 
passeur. Il a d’abord permis à passeur. Il a d’abord permis à 
Luuk De Jong de porter le score Luuk De Jong de porter le score 
à 3-0. Puis, juste avant le coup à 3-0. Puis, juste avant le coup 
de sifflet, il a servi Memphis de sifflet, il a servi Memphis 
Depay afin que celui-ci retrouve Depay afin que celui-ci retrouve 
à son tour la confiance en à son tour la confiance en 

retrouvant à son tour le chemin retrouvant à son tour le chemin 
des filets. Le Hollandais a fait des filets. Le Hollandais a fait 
mouche d’une reprise sans mouche d’une reprise sans 
contrôle.contrôle.
L’autre but blaugrana dans L’autre but blaugrana dans 
cette partie, le premier, a été cette partie, le premier, a été 
l’œuvre de Pierre-Emerick l’œuvre de Pierre-Emerick 
Aubameyang. Le Gabonais Aubameyang. Le Gabonais 

avait débloqué la situation à la avait débloqué la situation à la 
35e, en se retrouvant au bon 35e, en se retrouvant au bon 
endroit pour reprendre un ballon endroit pour reprendre un ballon 
repoussé par la transversale repoussé par la transversale 
après une tête de Gérard Piqué.après une tête de Gérard Piqué.
En l’emportant ce dimanche, En l’emportant ce dimanche, 
le FC Barcelone repasse à le FC Barcelone repasse à 
la 4e place du classement, la 4e place du classement, 

devant l’Atlético Madrid. Et devant l’Atlético Madrid. Et 
les Catalans n’ont qu’un point les Catalans n’ont qu’un point 
de retard sur le Betis (3e). de retard sur le Betis (3e). 
Mais, plus que leur situation Mais, plus que leur situation 
comptable, c’est surtout leur comptable, c’est surtout leur 
dynamique qui impressionne en dynamique qui impressionne en 
ce moment et qui invite à croire ce moment et qui invite à croire 
en un retour du grand Barça.en un retour du grand Barça.

L a JS Saoura, a JS Saoura, 
représentant algérien représentant algérien 
en Coupe de la en Coupe de la 

Confédération africaine Confédération africaine 
de football (CAF), et son de football (CAF), et son 
homologue libyen, Al-Ittihad homologue libyen, Al-Ittihad 
se sont séparés sur un score se sont séparés sur un score 
de parité 1-1, mi-temps (1-1) de parité 1-1, mi-temps (1-1) 
en match comptant pour la 3e en match comptant pour la 3e 
journée (Gr.B) de la phase de journée (Gr.B) de la phase de 
poules, disputée dimanche à poules, disputée dimanche à 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Zubya (22e) été inscrits par Zubya (22e) 

pour Al-Ittihad et Mohamed pour Al-Ittihad et Mohamed 
Amine Ouis (30eà pour la Amine Ouis (30eà pour la 
JSS.JSS.
A l’ issue de cette rencontre, A l’issue de cette rencontre, 
les clubs libyen et algériens les clubs libyen et algériens 
occupent conjointement la occupent conjointement la 
1re place avec un total de 1re place avec un total de 
4 points. LesSud-Africains 4 points. LesSud-Africains 
d’Orlando Pirates (3e - 3 d’Orlando Pirates (3e - 3 
points) et Royal Léopards points) et Royal Léopards 
d’Eswatini (4e - 0 pt) d’Eswatini (4e - 0 pt) 
joueront en soirée à partir de joueront en soirée à partir de 
20 h00.20 h00.
La formation libyenne La formation libyenne 

compte, toutefois, un match compte, toutefois, un match 
en retard qu’elle jouera face en retard qu’elle jouera face 
à son homologue d’Eswatini à son homologue d’Eswatini 
le 6 mars prochain.le 6 mars prochain.
La JS Saoura qui a concédé La JS Saoura qui a concédé 
la défaite devant Orlando la défaite devant Orlando 
Pirates (2-0) avant de battre Pirates (2-0) avant de battre 
Royal Léopards sur le même Royal Léopards sur le même 
score), accueillera le 13 mars score), accueillera le 13 mars 
prochain, le club libyen d’Al-prochain, le club libyen d’Al-
Ittihad.Ittihad.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CouPe De la CaF :
Al-Ittihad libyen - JS Saoura (1-1)
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En Bref...Galaxy S22 Ultra

 Et après ça, Samsung pourra-t-il encore
 se surpasser?

Instagram incite discrètement ses utilisateurs 
à passer plus de temps sur le réseau social

Une cyberattaque de grande 
ampleur a visé l’Ukraine peu avant 
le lancement de l’offensive terrestre. 
Un nouveau malware en préparation 
depuis des mois semble témoigner 
que l’opération a été orchestrée 
longtemps à l’avance.
En parallèle de ses attaques 
physiques sur le pays, la Russie se 
livre à une véritable cyberguerre 
contre l’Ukraine. Le pays semble 
avoir bien préparé sa guerre hybride 
à l’avance, comme en témoigne 
l’utilisation d’un tout nouveau 
malware de type « wiper ». Il a 
été signalé par les chercheurs en 
cybersécurité de Symantec et 
d’ESET, et baptisé HermeticWiper 
ou Trojan.Killdisk.
L’intention cette fois n›est pas 
d›interrompre temporairement 
certains services, ni la 
désinformation, mais bel et bien la 
destruction de données. Un wiper 
est un type particulier de malware 
dont la seule fonction est d›effacer 
le contenu du disque dur, supprimant 
les données et endommageant le 
système d›exploitation. L›appareil 
ne pourra ainsi plus démarrer 
sans une réinstallation complète. 
Le malware cible notamment les 
institutions financières ainsi que 
les entreprises travaillant pour le 
gouvernement. Toutefois, il ne 
vise pas uniquement des cibles 
en Ukraine. Des organisations en 
Lettonie et Lituanie ont également 
été victimes du wiper.
Une attaque qui cible les réseaux 
informatiques des organisations
HermeticWiper a été ainsi nommé 
car son fichier exécutable est signé 
par un certificat attribué à Hermetica 
Digital Ltd. Les spécialistes 
sont encore en train d›analyser 
le programme, mais ils ont pu 
déterminer qu›il utilise un pilote 
signé par un certificat du logiciel 
EaseUS Partition Master installé 
en tant que service Windows. Le 
malware va ensuite corrompre 
les fichiers sur le disque dur et 
endommager la table de partitions 
et le Master Boot Record (MBR), 
la zone d›amorçage du disque dur. 
La dernière étape est de relancer la 
machine qui ne pourra pas démarrer.
Dans au moins une des attaques, 
les hackers n›ont pas ciblé des 
ordinateurs individuels. Ils ont 
directement utilisé le contrôleur de 
domaine pour distribuer le malware. 
« Dans l’une des organisations 
ciblées, le wiper a été installé via 
le GPO (stratégie de domaine) 
par défaut, ce qui signifie que les 
attaquants avaient probablement 
pris le contrôle du serveur Active 
Directory », a affirmé ESET dans 
une série de tweets.

Prenez un Galaxy S21 Ultra, 
mixez avec un Galaxy 
Note, modifiez le design 

et… dites bonjour au Galaxy 
S22 Ultra ! Avec son nouveau 
smartphone haut de gamme lancé 
quelques semaines après les S22 
et S22 +, Samsung fait feu de tout 
bois. Le navire amiral de la flotte 
Galaxy S semble ainsi vouloir 
s’approprier le meilleur d’un 
constructeur qui, par ailleurs, 
semble avoir un peu du mal à se 
réinventer.

Un stylet comme pour les 
Galaxy Note

Pour remplir sa besace de 
nouveautés, le Galaxy S22 Ultra 
puise dans la gamme Galaxy 
Note (dédiée à la productivité). 
N’apparaissant plus sur les écrans 
radar, elle semble ici se réincarner 
par la présence d’un stylet S-Pen. 
Logé en bas à gauche dans le 
corps du smartphone, il sera un 
peu contraignant à extraire si l’on 
est droitier, mais très pratique 
quand même pour la prise de 
notes.
Si le terminal est en veille, extraire 
le S-Pen lance automatiquement 
l’application Samsung Notes. De 
quoi être réactif en réunion ! Les 
plus créatifs pourront à l’aide de 
l’appli Penup dessiner, colorier 
et même créer des animations… 
Utiliser un stylet avec un 
smartphone est définitivement 
un nouvel exercice si l’on n’y a 
jamais goûté, mais dont on peut 
assez rapidement tirer parti, la 
sensation d’un vrai stylo n’étant 
pas loin et les notes prises 
instantanément exploitables, 
transférables…
Le meilleur écran du marché

Autre ressource que Samsung 
met ici à contribution, son savoir-
faire pour les écrans. Amoled, 
WQHD + (3080 x 1440 pixels) 
et d’une diagonale de 6,8 pouces 
(comme pour le S21 Ultra), 
celui du S22 Ultra est sans doute 
sans équivalent sur le marché. 
Sa qualité exceptionnelle, avec 
des contrastes ténébreux et une 
luminosité pleine d’éclat ne cesse 
de flatter la rétine.
Autant dire que visionner des 
vidéos sur ce terminal est un 
plaisir sans cesse renouvelé. Les 
bordures latérales légèrement 
incurvées du smartphone 
participent au plaisir de la 
prise en main tout en donnant 
l’impression que l’image est 
sans bord. Ici en effet, l’écran 
occupe 90 % de la façade sur 
terminal. On ne retrouve pas cette 
sensation sur les deux autres S22 
qui viennent de sortir, leur écran 
étant totalement plat.
Pour l’audio, la prise mini-jack 
3,5 mm est un vieux souvenir, 
mais à défaut d’un casque ou 
d’écouteurs Bluetooth, le S22 
Ultra intègre deux bons haut-
parleurs stéréo. De quoi se faire 
quelques épisodes de sa série TV 
préférée ou quelques niveaux de 
jeu sur un écran 120 Hz adaptatif 
dont la réactivité est soutenue par 
la nouvelle puce Exynos 2200 du 
constructeur.
La Nightography est de sortie
Enfin, la photo* historiquement 
excellente chez Samsung, tente 
avec le S22 Ultra de se trouver un 
nouvel argument. Le constructeur 
sud-coréen l’a nommé la « 
Nightography». Derrière cette 
appellation marketing maison, 

Samsung vante les très bonnes 
capacités de son smartphone à 
photographier et à filmer de nuit. 
C’est un fait.
Mais bien en peine le quidam qui 
pourra constater des évolutions 
vraiment notables face à ce 
qu’était déjà capable de produire 
un S21 Ultra en la matière. 
Lestés de photosites plus larges, 
les capteurs du smartphone 
sont capables d’emmagasiner 
plus de lumière. De leur côté, 
les algorithmes à la manœuvre 
adoucissent sans doute davantage 
le bruit (la granulosité dans 
l’image en basse lumière).
Le zoom surprend en optique 

et numérique
Le plus surprenant en photo avec 
ce S22 Ultra reste sa capacité 
à zoomer et à bien zoomer. 
Jusqu’en 10x en optique, le 
smartphone reste très à son aise 
en 30x numérique comme en 
témoignent les photos ci-dessous. 
De quoi ouvrir de nouvelles 
perspectives dans un univers où 
les concurrents n’arrivent pas 
encore à la cheville de Samsung.
Autre nouveau terrain de jeu 
enfin, le mode Portrait et son 

flou artistique à l’arrière du 
sujet qui se décline ici pour les 
autoportraits vidéo. Associé à un 
traitement d’image impeccable, 
le capteur avant de 40 mégapixels 
parvient à produire des séquences 
assez bluffantes avec un sujet 
parfaitement détouré dans 
un environnement flouté en 
mouvement.
La vidéo reste d’ailleurs l’une 
des bonnes surprises de ce S22 
Ultra. Pouvant filmer jusqu’en 
8K à 24 images/seconde (ce qui 
n’a d’autre d’intérêt que pour 
réaliser de bons montages en 
4K), le smartphone se distingue 
par sa grande précision, sa 
compatibilité HDR10 + qui 
soigne les détails dans les hautes 
et basses lumières, mais aussi une 
stabilisation très efficace.
Vendu à partir de 1259 euros en 
128 Go (il existe une version 
1 To à 1659 euros sur le site 
de Samsung), le Galaxy S22 
Ultra reste une bête de course. 
Mais une bête de course qui 
peine malgré tout à totalement 
surprendre, sinon à la marge. 
Ecran somptueux, nouvelles 
capacités en productivité à 
l’aide de son stylet et élévation 
du niveau en photo et vidéo 
restent ses atouts. On aurait aussi 
aimé voir l’autonomie de ce 
smartphone qui ne dépasse pas la 
journée d’usage avec sa batterie 
de 5.000 mAh renforcée. Des 
progrès sensibles, certes, mais 
qui témoignent que Samsung, 
comme sans doute certains de 
ses concurrents, auraient peut-
être atteint un plafond de verre 
technologique.

Vous ne le saviez peut-être pas 
mais vous pouvez fixer une 
limite quotidienne de temps sur 
l’application Instagram. Une fois 
cette durée dépassée, vous êtes 

prévenus par une notification. 
Initialement de 10 minutes, ce 
temps minimal a été rallongé 
sans que les utilisateurs soient 
prévenus, rapporte TechCrunch 

relayé par 01net.
Dorénavant, la limite la plus 
basse est de 30 minutes. Une 
augmentation qui est contraire 
au but de la fonctionnalité « 
Take a Break », à savoir d’inciter 
les utilisateurs à faire des pauses 
après avoir passé un long 
moment sur Instagram.
Meta s’explique
Contacté par TechCrunch, 
Meta s’est justifié sur ce 
changement : « Nous avons 
deux fonctionnalités de gestion 
du temps. Notre «limite 
quotidienne» existante vous 
montre une notification lorsque 

vous avez atteint votre limite 
quotidienne, mais notre nouvelle 
fonctionnalité «Take A Break» 
vous montre des rappels en plein 
écran pour quitter l’application, 
et inclut des intervalles de dix 
minutes. Nous avons modifié les 
options de «limite quotidienne» 
pour éviter d’envoyer plusieurs 
notifications en même temps. »
A noter que les derniers résultats 
financiers du groupe ne sont 
pas bons. Inciter les utilisateurs 
à passer plus de temps sur 
l’application offre à Meta la 
possibilité de proposer plus de 
publicités...
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Le matin au réveil 
pour bien démarrer 
la journée, ou le soir 

après une journée chargée 
? Découvrez le timing idéal 
pour optimiser les effets 
de votre séance de sport 
quotidienne !
Matin ou soir, quel est 
le meilleur moment pour 
optimiser les bienfaits d’une 
séance de sport quotidienne 
? Une équipe de chercheurs 
a mené l’enquête et leurs 
conclusions pourraient bien 
motiver les lève-tard. 
Réduction du stress, 
réduction des risques de 
maladies cardiovasculaires, 
augmentation de la masse 
musculaire, diminution de la 
masse graisseuse, entretien 
des articulations et des os, 
amélioration du sommeil… 
Les bienfaits du sport sont 
nombreux. Mais pour en 
tirer un meilleur bénéfice, 
il vaut mieux s’y mettre le 
matin, indique leur étude 
publiée dans la revue Cell 
Metabolism, début février 

(source 1). 
De l’importance du rythme 
circadien
En fonction de l’heure à 
laquelle on pratique une 
activité physique, les 
bénéfices pour le corps et la 
santé mentale ne sont pas 
les mêmes, indiquent les 
chercheurs. La raison est 
simple : ce ne sont pas les 
mêmes molécules qui sont 
produites le matin, le midi et 
le soir après une séance de 
sport.
Presque toutes nos cellules 
régulent leurs processus 
biologiques sur une période 
de 24 heures, ou rythme 
circadien. Cela implique que 
la sensibilité des différents 
tissus aux effets de l’exercice 
varie en fonction de l’heure 
de la journée, soulignent-ils.
Pour rappel, le rythme 
circadien est en quelque 
sorte l’horloge interne de 
chacun. Il prend la forme d’un 
cycle d’environ 24 heures 
et régit certains processus 
physiologiques comme le 

sommeil et l’alimentation. 
«De précédentes recherches 
ont ainsi conclu que 
synchroniser l’exercice, 
comme l’alimentation ou 
le sommeil, en fonction 
du rythme circadien peut 
optimiser les bénéfices de 
l’exercice pour la santé», 
insistent d’ailleurs les 
chercheurs. 
Les bénéfices du sport sont 
plus nombreux le matin !
Les scientifiques indiquent 
que le matin est le meilleur 
moment pour maximiser 
les bienfaits de l’exercice 
physique. 
Pour parvenir à cette 
conclusion, ils ont mené des 
expériences sur des souris. 
Certaines ont dû «faire du 
sport» le matin (elles ont 
dû se déplacer à différentes 
allures pendant 1h sur un 
tapis roulant) et d’autres le 
soir. Ainsi, les chercheurs 
ont pu identifier quelles 
molécules étaient produites 
dans différents tissus de 
l’organisme en fonction 

du moment de la journée. 
Verdict ? Les molécules 
plus intéressantes pour 
l’organisme étaient produites 
le matin.
Par ailleurs, ils ont estimé 
que la pratique d’une activité 
physique au réveil pouvait 
aider à rétablir le rythme 
circadien chez certains 
patients, par exemple atteints 
de troubles du sommeil ou 
de pathologies liées à leur 
horloge interne (comme 
l’obésité ou le diabète de type 

2). 
Cette étude comporte 
toutefois une limite 
importante : elle a été réalisée 
sur des souris qui ont un 
rythme circadien inversé par 
rapport aux Hommes. Les 
chercheurs comptent donc 
poursuivre leurs recherches 
pour mieux identifier la façon 
dont les molécules produites 
par l’organisme, en fonction 
du moment de la journée, 
influencent la santé humaine.

En raison d’une forte 
teneur en sodium, 
les comprimés 

effervescents de paracétamol 
peuvent présenter un risque 
pour la santé. Explications.
En France, 500 millions 
de doses de paracétamol 
sont vendues chaque année. 
Cet antidouleur représente 
à lui seul 22% du marché 
total du médicament. Pour 
soulager des maux de tête 
ou combattre une douleur, 
de très nombreux Français 
se tournent vers cette célèbre 
gélule. Pourtant, certains 
patients choisissent une autre 
présentation : les comprimés 
effervescents à dissoudre 
dans l’eau.
Un mode d’administration 
qui ne serait pas forcément 
sans risques. En Chine, 
des chercheurs de la 
Central  South University 
alertent sur la présence trop 
importante… de sel caché. 

Cette étude a été menée sur 
près de 300 000 patients. Ces 
conclusions (source 1) ont 
été publiées dans l’European 
Heart Journal.
En effet, les formulations de 
paracétamol effervescentes 
et les comprimés solubles 
0,5 g peuvent contenir 
respectivement 0,44 et 0,39 
g de sodium. Des niveaux 

loin d’être anodins. Puisque 
si une personne prenait la 
dose quotidienne maximale 
de deux comprimés de 0,5 
g toutes les six heures, elle 
consommerait 3,5 et 3,1 g de 
sodium. Une dose qui dépasse 
l’apport quotidien total de 2 
g par jour recommandé par 
l’Organisation mondiale de 
la santé. Les chercheurs ont 

constaté un lien entre cette 
prise régulière et un risque 
significativement accru de 
crise cardiaque, d’accident 
vasculaire cérébral, 
d’insuffisance cardiaque et 
de décès.
Crise cardiaque et AVC
Pendant une année, les 
chercheurs ont comparé 
les données de patients 
hypertendus à qui on avait 
prescrit du paracétamol 
contenant du sodium et à 
d’autres hypertendus qui 
ont reçu du paracétamol 
sans sodium. Ainsi, les 
chercheurs ont découvert que 
le risque de crise cardiaque, 
d’accident vasculaire 
cérébral ou d’insuffisance 
cardiaque pour les patients 
hypertendus prenant du 
paracétamol contenant du 
sodium était de 5,6 % contre 
4,6% pour l’autre groupe. Sur 
un an, le risque de décès et de 
maladies cardiovasculaires 

était également plus élevé.
«Nous avons également 
constaté que le risque de 
maladie cardiovasculaire et 
de décès augmentait à mesure 
que la durée de l’apport 
de paracétamol contenant 
du sodium augmentait. 
Le risque de maladie 
cardiovasculaire a augmenté 
d’un quart pour les patients 
hypertendus ayant reçu une 
prescription de paracétamol 
contenant du sodium, et 
il a augmenté de près de 
moitié pour les patients 
ayant reçu cinq prescriptions 
ou plus de paracétamol 
contenant du sodium», 
résume le professeur Zeng. 
Avant de lancer une autre 
alerte : «Le risque de décès 
augmentait également avec 
l’augmentation des doses 
de paracétamol contenant 
du sodium chez les patients 
avec et sans hypertension 
artérielle».

matin ou Soir : 

quel est le meilleur moment de la journée pour 
faire du sport ?

Faut-il éviter le paracétamol soluble ?
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Attention, votre it bag 
vintage de rêve est 
peut-être un faux sac 

de luxe ! Estampillé Chanel, 
Hermès ou encore Louis Vuit-
ton, grâce à la seconde main, 
le sac à main idéal est enfin à 
la portée de votre porte-mon-
naie. Mais comment être sûre 
que cette occasion en or ne 
se révèle pas être un véritable 
faux? Détection de contrefaçon 
: mode d’emploi.

Qu’il représente un doux rêve 
ou l’assouvissement d’une pul-
sion de mode, le sac de luxe est 
l’objet de désir par excellence. 
Sexy, mais aussi précieux et 
onéreux, c’est souvent par le 
biais de l’occasion qu’il est 
possible d’en acquérir quand 
on ne possède pas le compte 
en banque d’une superstar. Dé-
pôts-ventes, annonces sur des 
sites génériques ou spécialisés, 
les moyens de mettre la main 
sur un sac de luxe d’occasion ne 
manquent pas. Ceux de se faire 
arnaquer non plus. Avant de se 
demander si investir dans un it 
bag est une bonne idée, encore 
faut-il déjouer les pièges de la 
contrefaçon.

Faux sac Hermès : comment 
reconnaître une contrefa-

çon?

C’est bon, c’est décidé, vous 
allez enfin vous offrir le Kelly 
de vos rêves repéré sur un site 
vintage. Oui mais, ce it bag 
parfait est-il un original ou une 
imitation ? Beverly Sonego, la 
fondatrice de Monogram, nous 
explique comment reconnaître 
les vrais des faux.

Faux sac Chanel : comment 
ne pas acheter une imita-

tion?

C’est l’objet de tous les désirs 
: un sac à main Chanel, chic 
et intemporel. Pour pouvoir se 
l›offrir, nombreuses sont celles 
qui décident d›acquérir un 
modèle vintage. Problème : les 
imitations sont légion. Beverly 
Sonego, fondatrice du dépôt-
vente de luxe Monogram nous 
aide à distinguer les vrais des 
faux.

À quoi ressemble le marché 
de la contrefaçon ?

D›après l’OCDE, le commerce 
de faux représente 3,3 % du 
commerce mondial. En France, 
rien qu›en 2020, la douane 
a saisi 5,64 millions de pro-
duits contrefaits dont 800 000 
accessoires et vêtements. «Il 
y a une hausse de la présence 

de contrefaçons sur le digital 
ces dernières années», déve-
loppent maître Vanessa Bou-
chara et maître Adèle Maier, 
les deux associées du cabinet 
Bouchara spécialisé en pro-
priété intellectuelle et lutte 
contre la contrefaçon. «La 
contrefaçon sur Internet re-
vêt des aspects très divers. 
Il existe par exemple de 
faux sites qui reprennent 
exactement les codes des 
griffes de luxe ou des pla-
teformes multimarques 
pour tromper le client» 
poursuivent-elles. Ache-
ter des pièces de luxe 
contrefaites peut aussi 
arriver sur certains sites 
de seconde main, sur les 
réseaux sociaux, dans certaines 
boutiques vintage peu scrupu-
leuses.... Bref, la vigilance est 
de mise.

Parmi les champions de la 
contrefaçons, la Chine où la 
pratique est très répandue. 
Mais aussi la Turquie ou en-
core l›Italie, soit des pays où 
l›industrie de la mode est parti-
culièrement conséquente. Tant 
et si bien qu›il arrive parfois 
que la marque et sa contrefa-
çon soient produites au même 
endroit. Ce qui rend les faux 
encore plus difficile à repérer 
: «La douane, qui est pourtant 
bien formée pour reconnaître 
les contrefaçons, demande par-
fois à la marque les critères 
pour déterminer s’il s’agit d›un 
vrai ou d›un faux et comprendre 
les subtilités de son produit.», 
soulignent maître Bouchara et 
maître Maier.  

Quels conseils pour ne pas 
acheter une contrefaçon ?

Le mieux, c’est d’acheter son 
sac à main sur des plateformes 
spécialisées dans la revente de 
produits de luxe, comme Col-
lector Square, Vestiaire Collec-
tive ou encore Monogram. Ces 
sites systématisent l›expertise 
des pièces qu›ils mettent en 
vente pour détecter les contre-
façons. 

À l’aide de grilles extrême-
ment détaillées et d’un œil 

affûté par les années 

d’expérience, une 
poignée d’experts garantit 
l’authenticité des sacs. Alors 
avant de vous lancer dans un 
achat risqué en dehors de ces 
plateformes de confiance, Sara 
Bennani, responsable du dépar-
tement Sacs et Bagages de Col-
lector Square, vous guide dans 
les étapes d’une inspection en 
règle.

Scruter la silhouette du sac

S’il y a bien un domaine où le 
body shaming a droit de cité, 
c›est le sac à main. Dès le pre-
mier coup d›œil, un faux peut 
être détecté par sa silhouette 
non conforme : erreurs de 
proportions ou non correspon-
dance aux tailles commercia-
lisées par la marque peuvent 
mettre la puce à l’oreille. C›est 
aussi le cas d’un mauvais posi-
tionnement des anses. Chaque 
centimètre compte et l›écart 
entre les différents éléments du 
sac sont standardisés : pas d›à 
peu près, le sac doit garder la 
ligne !

Être attentif aux indices des 
maisons de luxe

Consciente de la vulnérabilité 
de leurs bijoux de maroquine-
rie, les grandes maisons ont 
mis en place des systèmes pour 

se protéger de la contrefaçon. 
Ainsi, on peut trouver sur un 
grand nombre d’entre eux des 
signes qui ne trompent pas : 
un numéro de série, solidement 
collé sur une étiquette au fond 
du sac, un tampon qui indique 
la date de production par un 
système codé. Si certaines éti-
quettes peuvent manquer à 
l’appel sans pour autant quali-
fier la pièce d’imitation, sur les 
modèles les plus récents il est 
impossible que l’autocollant 
puisse tomber.

Traquer les incohérences du 
sac contrefait

Passées les premières évi-
dences, il est temps pour 
l’inspectrice Gadget qui som-
meille en vous de sortir votre 
plus belle loupe. Le but de la 
chasse aux indices ? Détecter 
les petites erreurs qui se sont 
glissées dans cette imitation 
de sac de luxe. Il peut s’agit 
notamment d’anachronismes. 
Par exemple, les sacs Hermès 
sont datés précisément par un 
système de stamp (tampon) qui 
déroulent les lettres de l’alpha-
bet entouré d’un rond ou d’un 
carré. Si le stamp annonce une 
date antérieure à 2004 mais que 
le sac présente un anneau en 
D qui permet d’accrocher une 
sangle bandoulière, il y a, par 
exemple, une incohérence. De 
même pour les zips des sacs 
Chanel qui ne sont signés du 
double C que depuis les der-
nières collections. Si les pre-
miers chiffres du numéro de 
série (qui correspondent à une 
date) se révèlent trop ancien, il 
s’agit d’une anomalie inquié-
tante. 

Savoir remarquer les 
défauts de fabrication

Peu de chance qu’une contre-
façon atteigne la perfection 
d’une pièce réalisée par des 
artisans experts et scrutée par 
un contrôle qualité exigeant. 
Ainsi, coutures irrégulières, 
marquages imprécis ou encore 
lettrages baveux sont autant de 

vilains défauts à traquer avec 
attention. Il en va de même pour 
la qualité des matériaux utilisés 
pour la confection du sac. Nul 
besoin d’être très expérimenté 
pour remarquer un cuir ou un 
métal trop brillant, du moins au 
premier abord.

Rester sensibles aux à-côtés

Ce n’est pas parce que vous 
n’allez pas faire l’acquisition 
d’un sac de luxe dans son envi-
ronnement naturel en boutique 
que vous n’avez pas droit au cé-
rémonial complet. C’est même 
lui qui pourra vous rassurer sur 
l’authenticité dudit sac. Une 
facture, une carte d’authenticité 
(chez Chanel), mais aussi un 
dust bag (étui), une boîte... Plus 
la panoplie est complète, plus 
vous êtes assurée d’être dans le 
vrai. À vos check-lists ! 

Quels sont les recours 
lorsque l’on achète par acci-

dent une contrefaçon ?

Vous avez acheté votre sac à 
main contrefait sur une pla-
teforme de seconde main? 
Certaines d’entre elles in-
terviennent volontiers et 
demandent au vendeur de 
s’expliquer, voire bloquent ce-
lui-ci. Vous pouvez également 
contacter la marque, qui, si elle 
ne pourra pas forcément vous 
apporter de l’aide, en infor-
mera son équipe juridique pour 
tenter de démonter la filière de 
contrefaçon.

Comment les marques luttent-
elles contre la contrefaçon ?

En plus de faire appel à des 
cabinets comme celui de maître 
Bouchara, certaines entreprises 
de luxe s›organisent. C›est le 
cas des groupes LVMH, Riche-
mont et Prada qui ont créé une 
plateforme de blockchain qui 
s›appelle Aura. Elle permet de 
suivre le cycle de vie du produit 
et établit une carte d’identité 
qui donne toutes les informa-
tions sur le produit, son numéro 
de série, etc. au client. Un sys-
tème qui devrait rapidement 

Faux sac de luxe :

 5 astuces pour éviter la contrefaçon
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Abrar Hussain, cinéaste 
anglo-pakistanais 
reconnu et réalisateur 

de documentaires sur la Grande 
Mosquée de La Mecque et sur La 
Mosquée Al-Aqsa, raconte à Arab 
News que ses films, qui offrent un 
rare aperçu de l’héritage culturel de 
l’Islam, ont pour but de contrecarrer 
tout récit portant atteinte à cette 
religion.
Né à Islamabad, Hussain s’installe 
à Londres avec sa famille, à la fin 
des années 70, moins d’un an après 
sa naissance. Avant de devenir 
réalisateur de documentaires, il 
travaille en tant que producteur de 
séries pour Islam Channel et réalise 
les séries télévisées renouvelées 
“Model Mosque” (2007) et “Faith 
Off” (2008).
En 2017, Hussain sort son œuvre 
la plus connue, “Un jour au 
Haram”. Etant donné que seuls 
les musulmans sont autorisés à se 
rendre à la Mecque, la ville la plus 
sainte de l’Islam, le film donne un 
aperçu de la Grande Mosquée de 
La Mecque, montrant comment la 
plus grande mosquée du monde est 
dirigée et ce à quoi ressemble le 
quotidien là-bas. 
“A la suite des attentats du 11 
septembre, beaucoup de médias se 
sont acharnés sur les musulmans, 
notamment au Royaume-Uni et 
dans les pays occidentaux ; je 
savais que cela ne reflétait pas la 

vraie image de l’Islam” a affirmé 
Hussain à Arab News lors d’un 
entretien.
Le cinéaste Abrar Hussain réalise 
des prises de vue aériennes de la 
Grande Mosquée de La Mecque en 
Arabie Saoudite, en octobre 2017 
(photo reproduite avec l’aimable 
autorisation de Red Face Films).
“J’ai vraiment senti que j’avais 
besoin d’user de créativité afin 
de combattre cela. J’ai donc 
commencé à réaliser des films en 
rapport avec l’Islam et j’ai connu 
un grand succès.”
Le nouveau film de Hussain, “Une 
nuit à Al-Aqsa”, a été présenté pour 
la première fois à Londres au début 
du mois. Il montre la Mosquée Al-
Aqsa à Jérusalem durant la Nuit du 
destin (Laylat Al-Qadr), un festival 
commémoratif de la nuit durant 
laquelle les premiers versets du 
Coran furent révélés au Prophète 

Mahomet.
D’après Hussain, “Notre film ne 
cherche qu’à promouvoir une 
meilleure compréhension, plus 
tolérante, de l’Islam”.
Le cinéaste Abrar Hussain a 
remporté le prix Media Award 
lors de la cérémonie Hajj Awards 
pour son documentaire “Un jour 
au Haram”, à Londres, Royaume-
Uni, le 4 novembre 2019 (photo 
reproduite  avec l’aimable 
autorisation de Red Face Films).
Dans l’une de ses critiques, le 
journal Guardian écrit que le film 
“est un entremêlement de prises de 
vues aériennes impressionnantes et 
de clichés intimes des fidèles.»
D’après le Guardian, “beaucoup 
de fidèles sont des Palestiniens 
venus de Cisjordanie, ayant 
traversé plusieurs postes de 
contrôle israéliens, ce qui rend 
le voyage encore plus long et 

épuisant. En effet, l’omniprésence 
de l’occupation israélienne pèse 
sur les scènes conviviales et 
émouvantes des fidèles en prière 
ou partageant un repas à la fin du 
jeûne.”
“Ce documentaire met en valeur 
tout ce que les Palestiniens doivent 
endurer pour célébrer leur foi”.
Pour Hussain, le documentaire, 
tourné en 18 mois environ et avec 
un budget de £200,000 ($268,000), 
a été “une expérience incroyable 
et phénoménale pour préserver 
l’héritage culturel et l’histoire de 
l’Islam.”
“Il s’agit de l’un des lieux les plus 
importants (de l’Islam) et constitue 
la fierté des musulmans”. Il a ajouté 
que le film visait à encourager les 
visiteurs à se rendre à Al-Aqsa pour 
prier et être solidaires du peuple 
palestinien.
Le cinéaste anglo-pakistanais Abrar 
Hussain filme des scènes pour 
“Une nuit à Al-Aqsa» à Jérusalem, 
le 28 mai 2019 (photo reproduite 
avec l’aimable autorisation de Red 
Face Films). 
Les bénéfices récoltés par le film ont 
été versés à l’association caritative 
humanitaire internationale, Penny 
Appeal Palestine, qui a également 
contribué à la réalisation de ce 
documentaire.
“A travers ces fonds, l’association 
pourra financer d’autres projets 
comme celui-ci, fournir des soins 

médicaux, de la nourriture et autres 
plans de secours vitaux au peuple 
palestinien, surtout à Gaza” a 
déclaré Hussain.
Il a ajouté que ses documentaires 
avaient déjà été vus par des 
millions de personnes dans les 
salles de cinéma, les avions et les 
plateformes VOD. 
“Un jour au Haram” est resté deux 
ans sur Amazon Prime ; il est 
actuellement disponible sur une 
autre plateforme aux Etats-Unis, 
appelée USHUB, qui diffuse le 
film en streaming dans plus de 200 
pays”, a affirmé le cinéaste.
Le documentaire “Une nuit à Al-
Aqsa” avait déjà été diffusé dans 
12 pays et avait connu un “grand 
succès” en Grande-Bretagne et 
aux Etats-Unis, au Canada, en 
Afrique du Sud et en Australie. 
Il a également été vu en Arabie 
Saoudite, en Indonésie, en Malaisie 
et en Turquie.
“L’audience musulmane apprécie 
que quelqu’un ait pris la peine de 
réaliser ce film”, a déclaré Hussain.

Le cinéaste se rendra de 
nouveau en Arabie Saoudite 

pour son prochain projet.
Selon le cinéaste, “un autre grand 
projet sur lequel nous travaillons 
actuellement est “Un jour à 
Médine”, ajoutant qu’il portera sur 
la Mosquée du Prophète à Médine, 
la deuxième ville sainte de l’Islam. 

Une fois par an, Hollywood 
accueille les stars et les paillettes 
de la cérémonie des Oscars mais 
toutes les nuits, des centaines de 
personnes sans-abri dorment sur 
les trottoirs d’un des plus célèbres 
quartiers de Los Angeles.
Ces deux mondes, voisins et 
pourtant aux antipodes l’un 
de l’autre, vont se percuter fin 
mars. Les réalisateurs d’un 
documentaire consacré au sort 
des SDF aux Etats-Unis, en lice 
pour ces prestigieux trophées, ont 
l’intention d’inviter certains de 
leurs interlocuteurs à fouler avec 
eux le tapis rouge de la soirée.
«Espérons que le jour de la 
cérémonie, nous pourrons 
mettre un peu l’accent sur cette 
cohabitation et attirer l’attention 
sur cette humanité qui est, 
littéralement, de l’autre côté de la 
rue et que nous avons tous ignorée 
pendant trop longtemps», lance à 
l’AFP Pedro Kos, co-réalisateur 
du documentaire «Des Vies Sans 
Toit».
«On croise les doigts pour qu’on 
puisse venir accompagnés de deux 
ou trois d’entre eux», ajoute son 
camarade Jon Shenk.

Le film court, diffusé sur Netflix, 
suit le parcours d’une dizaine 
de sans-abri à Los Angeles, San 
Francisco et Seattle sur l’espace de 
trois ans. Il montre dans le détail 
leur vie quotidienne, leur combat 
pour survivre dans la rue et leurs 
espoirs d’y échapper un jour.
Parmi eux figurent Luis Rivera 
Miranda, quadragénaire ami 
des chiens qui se lance dans 
une histoire d’amour avec une 
autre SDF, et Ronnie Willis, 
dit «Futuristic Astaire», qui 
danse pour les touristes le long 
d’Hollywood Boulevard pour 
pouvoir s’acheter à manger.
«Il a une histoire extraordinaire. 
C’est quelqu’un qui a uen 
formation de danseur classique, 
qui a dansé avec Janet Jackson, 
qui a chorégraphié +Thong Song+ 
de Sisqo et qui a malheureusement 
connu des moments difficiles», 
souligne Pedro Kos.
Dans les scènes du documentaire 
consacrées à Willis, on peut 
«vraiment voir le Dolby Theatre» 
où se déroule traditionnellement la 
cérémonie des Oscars, relève-t-il.
Pour les réalisateurs, une grande 
partie du problème des SDF 

vient du fait que beaucoup trop 
de gens les voient d’une manière 
déshumanisée et se persuadent 
qu’ils sont responsables de leur 
propre malheur.
Les sans-abri interrogés dans le film 
expliquent cependant être arrivés 
dans la rue à cause de handicaps, 
d’un rejet de leur famille après 
s’être déclaré transgenre, voire 
après une dépression provoquée 
par les attentats du 11 septembre 
2001.
«Je pense que cela vient de nos 
propres peurs de subir le même 
sort», analyse Jon Shenk.
«Nous espérons que le film pourra 
offrir un nouveau point de vue... 
Rappelons-nous de qui on parle, 
il s’agit d’Américains, ce sont nos 
voisins, ils ont des droits, ce sont 
des gens», insiste-t-il.
Les réalisateurs ont pris le temps 
de gagner la confiance de leurs 
sujets. Plutôt que les interviewer 
de but en blanc, ils ont commencé 
par installer leur caméra dans 
des centres d’hébergement où 
ils passaient une «évaluation 
de vulnérabilité», lançant 
l’enregistrement avant de quitter 
la pièce pour leur permettre de 

s’exprimer plus librement.
L’un des moments les plus 
poignants du documentaire est 
capturé lorsqu’une SDF se plaint 
auprès d’un travailleur social 
d’avoir été une nouvelle fois 
battue par un dénommé Mike.
«Pour les femmes, la violence 
sexuelle n’est que trop réelle», 
lâche Shenk. «Je ne pense pas que 
nous ayons rencontré une femme 
qui n’a pas une histoire liée à ça», 
dit-il.
Les deux réalisateurs n’ont pas 
de solution miracle au problème 
qui mine toute la côte Ouest des 
Etats-Unis (150.000 SDF sont 
recensés rien qu’en Californie) 

mais ils estiment qu’éliminer les 

lourdeurs administratives dans les 

programmes d’aide serait déjà un 

bon début.

«Il ne fait aucun doute pour nous 
qu’il y a une crise d’humanité en 

ce moment aux Etats-Unis», lance 
Jon Shenk.Aux Oscars, «on espère 

mettre à profit ce tout petit moment 
d’attention sur notre tout petit 

film pour ouvrir une conversation 
qui permette aux gens d’avoir un 

point de vue qu’ils n’auraient pas 

eu autrement».

Des documentaires qui offrent au monde un rare aperçu 
des sites les plus sacrés de l’Islam

Cette année, les sans-abri s’invitent aux Oscars
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Daté du 15 juillet 1976, 
ce chèque Apple 
Computer Company 

est établi à l’ordre de Kierulff 
Electronics pour un montant 
de 3.430 dollars. Le chèque a 
été émis le même mois que la 
démonstration par Wozniak du 
premier prototype Apple-1 à la 
Homebrew Computer Company 
de Palo Alto, en Californie.
Le site d’enchères indique que, 
d’après la date, il a probablement 
servi à payer les pièces utilisées 
pour assembler le deuxième lot 
d’ordinateurs Apple-1. Jusqu’à 
présent, le chèque a fait l’objet 
d’une offre de plus de 45.000 
dollars, la prochaine offre étant 
fixée à plus de 50.000 dollars. 
Il pourrait se vendre plus cher 
étant donné que les enchères se 

terminent le 18 mars.
Le parcours de Steve Jobs en 
quelques objets
Le chèque fait partie d’une 
vente à thème qui vise à retracer 
l’histoire des ordinateurs 
personnels à travers des 
documents et des objets. On 
y trouve des prototypes et des 
premiers exemples de souris 

d’ordinateur créés par Doug 
Engelbart, des prototypes de 
Pong provenant de la collection 
de son créateur Allan Alcorn, 
ainsi que des appareils Apple 
originaux.
Outre le chèque, RR Auction 
vend un annuaire signé par 
Steve Jobs, des photos de lui en 
première année d’université, une 

demande d’emploi chez Atari 
signée par Steve Jobs, dont le 
prix devrait dépasser 300.000 
dollars, des cartes de visite de 

Steve Jobs et d’autres souvenirs 
signés. Toutes les ventes aux 
enchères se termineront le 18 
mars.

Ce tableau, Les trois danseurs, 
a été peint par le célèbre artiste 
espagnol Pablo Picasso en 1925. 
Il s’agirait de la première œuvre 
créée dans le style du surréalisme, 
caractérisé par l’absence de 
contrainte et de logique.
Le tableau est exposé à la 
fameuse Tate gallery à Londres, 
et il n’est pas le seul. Plusieurs 
œuvres venues des quatre coins 
du monde y sont actuellement 
présentées dans le cadre de 
l’exposition sur le surréalisme 
sans frontières, un mouvement 
qui a fortement inspiré le 20è 
siècle sur le plan artistique.
«Vous voyez que la 
mondialisation n’est pas 
nouvelle, que dans les années 20, 
30, 40 et 50, malgré les restrictions 

imposées par la politique et les 
gouvernements autoritaires de 
droite, les artistes ont trouvé des 
moyens extraordinaires de se 
connecter les uns aux autres et de 
se déplacer eux-mêmes dans le 
monde, mais aussi poussant leurs 
idées. Et c’est un peu comme 
un écosystème. Pour moi, c’est 
incroyablement plein d’espoir 
parce que vous voyez que l’art 
est un espace qui ne peut pas 
être confiné par un territoire 
géographique, ne peut pas 
être confiné par des idéologies 
d’autoritarisme», explique 
Frances Morris, directrice du 
Tate Modern.
L’exposition veut montrer 
comment les artistes du monde 
entier ont été à la fois inspirés et 

unis par le surréalisme ; dans des 
lieux aussi divers que Buenos 
Aires, Le Caire, Lisbonne, 
Mexico, Prague, Séoul ou encore 
Tokyo.
«C’est formidable de voir le 
surréalisme dans une optique 

globale, et pas seulement 
eurocentrique que nous 
connaissons, avec vous savez, les 
Salvador Dalis, les Yves Tanguy 
de ce monde. C’est montrer du 
surréalisme dans des endroits 
comme l’Égypte et le Caire, au 

Mexique, des endroits où on ne 

s’y attendrait pas. C’est donc 

formidable que le musée élargisse 

la définition du surréalisme afin 
que nous puissions voir beaucoup 

plus d’artistes que nous ne 

rencontrerions pas naturellement. 

Mais malheureusement, c’est 

aussi une exposition où ils sont 

assez académiques et très axés 

sur la recherche, et cela leur 

enlève en quelque sorte la nature 

folle et dingue que vous voulez 

voir du surréalisme», explique le 

critique d’art Tabish Khan.

L’exposition présentera plus 

de 150 œuvres du 24 février 

jusqu’au 29 août 2022.

Jusqu’au 6 mars, le 25hours 
Hotel accueille à Paris quelques 
pièces de la collection de 
Habi Diabira. Des objets de 
décoration du quotidien mais 
aussi des pièces exceptionnelles.
Plaids en bogolan, coussins en 
pagne tissé, étoffes en lépi de 
Guinée, vannerie et poteries 
traditionnelles, figurines, 
masques… Voici une partie 
des accessoires signés Maison 
Laadani (maison des traditions 
en langue soninké), que l’on 
peut retrouver au corner de 
l’imposant 25hours Hotel érigé 
en face de la gare du Nord, à 
Paris.

Aux côtés de ces éléments de 
décoration bien confectionnés, 
mais sans surprise, viennent 
se glisser quelques pièces 
d’exception que Habi Diabira, 
créatrice de la marque, chine 
un peu partout en Afrique de 
l’Ouest. Parmi les pépites, 
des tabourets ou encore de 
majestueuses portes dogon 
en bois incrustées de motifs 
travaillés à la main, que la 
Française née de parents maliens 
récupère chez les antiquaires.
Valoriser des savoir-faire
Pour cette ancienne ingénieure 
en santé publique, qui a sillonné 
le Mali, le Sénégal, la Côte 

d’Ivoire, le Ghana ou encore 

l’Afrique du Sud, la traçabilité 

compte. « Ces portes proviennent 

de greniers ou de cases qui 

servaient majoritairement de 

garde-manger dans ce royaume 

creusé dans les falaises. 

Certaines d’entre elles datent 

de 1910-1912 », assure-t-elle. 

Souci d’authenticité, travail de 

restauration et de préservation, 

acheminement jusqu’en France, 

autant de critères qui justifient 
les prix des pièces pouvant 

parfois atteindre 2 000 euros en 

fonction de la taille.

Un chèque de Steve Jobs daté de 1976 
vendu aux enchères

Le surréalisme sans frontières exposé à la Tate Gallery 
de Londres

Maison Laadani, l’artisanat d’Afrique de l’Ouest à l’honneur
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Jusqu’à présent, 300.000 
Ukrainiens sont arrivés dans 
l’Union européenne, d’après 

la Commission européenne, 
dont la moitié en Pologne (selon 
Varsovie), afin de fuir l’invasion 
russe en Ukraine, et leur nombre 
« continue à augmenter », selon 
les Nations unies et les autori-
tés polonaises. Ryan Reynolds 
et Blake Lively ont annoncé, ce 
week-end, qu’ils allaient dou-
bler le montant des dons fait à 
l’association USA for United 
Nations High Commissioner for 
Refugees, soit 1 million de dol-
lars (890.000 euros).
« En quarante-huit heures, d’in-
nombrables Ukrainiens ont été 

contraints de fuir leur foyer vers 
les pays voisins. Ils ont besoin 
de protection. L’association 
USA for United Nations High 
Commissioner for Refugees la 
fournit. Lorsque vous ferez un 
don, nous l’égalerons jusqu’à 
1.000.000 [de dollars], ce qui 
permettra de doubler le soutien 
», a écrit Ryan Reynolds dans un 
message adressé à ses 18,9 mil-
lions d’abonnés sur Instagram.
« Assurer la protection de ces 
familles »
« L’association USA for United 
Nations High Commissioner 
for Refugees est sur le terrain 
pour aider les plus de 50.000 
Ukrainiens qui ont dû fuir leurs 

maisons en moins de 48 heures. 
L’association USA for United 
Nations High Commissioner for 
Refugees fournit une aide vitale 
et travaille également avec les 
pays voisins pour assurer la pro-
tection de ces familles », a écrit 
de son côté Blake Lively sur 
Instagram, où elle est suivie par 
31,5 millions de personnes.
« Une aggravation du conflit 
pourrait pousser jusqu’à 5 mil-
lions de personnes à fuir au-delà 
des frontières ukrainiennes », a 
alerté, vendredi, une porte-pa-
role du Haut-Commissariat de 
l’ONU pour les réfugiés (HCR).

Milla Jovovich est bouleversée 
par la situation en Ukraine. L’ac-
trice, née à Kiev, s’inquiète pour 
ses amis et sa famille, qui vivent 
encore dans son pays d’origine. 
Dans un post, la star de Resident 
Evil, très émue, a lancé un appel 
pour venir en aide aux associa-
tions locales qui aident les civils.
« J’ai le cœur brisé et je suis 
abasourdie par les événements 
de cette semaine dans mon pays 
natal, l’Ukraine. Mon pays et 
mon peuple sont bombardés. 

Des amis et des membres de ma 
famille se cachent. Mon sang et 
mes racines viennent à la fois 
de Russie et d’Ukraine, a-t-
elle écrit sur Instagram. Je suis 
déchirée en deux en regardant 
l’horreur qui se déroule, le pays 
qui est détruit, les familles qui 
sont déplacées, leur vie entière 
gisant en fragments calcinés 
autour d’eux ».

« Le peuple qui paie dans 
le sang»

Si Milla Jovovich n’a pas connu 

personnellement l’horreur de la 
guerre, elle se souvient de ma-
nière très précise à quel point 
son père, d’origine yougoslave, 
a été affecté, tout comme sa fa-
mille.
« Je me souviens de la guerre 
dans la patrie de mon père, l’ex-
Yougoslavie, et des histoires 
que ma famille raconte sur le 
traumatisme et la terreur qu’ils 
ont vécus. La guerre. Toujours 
la guerre. Des dirigeants qui ne 
peuvent pas apporter la paix. 

L’interminable rouleau com-
presseur de l’impérialisme. Et 
toujours, le peuple qui paie dans 
le sang et les larmes », a ajouté 
la star du Cinquième Elément.
Parmi les organisations qu’elle 
encourage à soutenir, Milla Jo-
vovich a mis en avant le la Fon-
dation Return Alive, qui aide 
les populations affectées par 
les combats au front, ou encore 
le Kyiv Independent, le journal 
anglophone ukrainien.

Tout roule pour Anna Kendrick 
et il était grand temps pour elle 
de s’offrir la maison de ses rêves 
à Hollywood. L’actrice a trouvé 
son bonheur avec une ravissante 
villa située dans un quartier des 
plus discrets et offrant une vue 
magnifique sur la vallée de San 
Fernando.
Et outre ses 450 mètres carrés de 
surface, ses quatre chambres, et 
son agréable terrasse avec pis-
cine, cette demeure l’aura sans 
doute séduite par son époustou-
flante luminosité et la quiétude 
qui se dégage de ses espaces 

ouverts sur l’extérieur. Et étant 
donné les précédents proprié-
taires à avoir occupé l’endroit, la 
star de Twilight ne pouvait pas 
se tromper !
En effet, Anna Kendrick a ache-
té cette maison à Dominic Ho-
ward, le batteur de Muse, pour 
très exactement 7,9 millions de 
dollars comme le révèle Dirt. 
Mais avant d’être acquise par 
le musicien qui n’a bien sûr pas 
manqué d’y installer un studio 
de répétition, cette propriété a 
connu d’autres prestigieux occu-
pants. 

Alec Baldwin vient de s’offrir 
une ferme dans le Vermont. 
C’est dans cet État américain 
connu pour ses paysages natu-
rels et ses immenses forêts que 
l’acteur était parti se réfugier 
avec sa famille dans la foulée 
du terrible accident survenu lors 
du tournage de Rust l’an passé.
Et après avoir loué un logement 
dans la ville de Manchester pen-
dant plusieurs mois, il semble-
rait que la famille se soit déci-

dée à s’éloigner durablement de 
l’agitation new-yorkaise.
Au calme
Alec et Hilaria Baldwin ont jeté 
leur dévolu sur une ancienne 
ferme datant de la fin du XVIIIe 
siècle entourée d’un terrain de 
22 hectares pour laquelle ils ont 
déboursé 1,75 million de dol-
lars comme le révèle Dirt. Elle 
est située dans la petite ville 
d’Arlington qui compte en tout 
et pour tout 2.500 habitants.

La maison, d’une superficie de 
330 mètres carrés, possède trois 
chambres et autant de salles de 
bains tandis qu’un petit cottage 
offre quatre lits supplémen-
taires. Tout juste ce dont Alec et 
Hilaria Baldwin ont besoin pour 
loger leurs six enfants et conti-
nuer à affronter la tempête qui 
déferle sur la star.
En effet, ce mois-ci, la famille 
de la victime du coup de feu 
mortel tiré par l’acteur a décidé 
de porter plainte contre lui en 
vue d’obtenir des dommages et 
intérêts.

Guerre en Ukraine 

Ryan Reynolds et Blake Lively font don 
aux réfugiés ukrainiens

Milla Jovovich appelle à aider la population ukrainienne

Anna Kendrick rachète la 
maison du batteur de Muse

Alec Baldwin s’offre une ferme 
dans le Vermont
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L’algérienne Zineb 
Benyoucef a décroché, 
dimanche à Alger, le 

premier prix de la 17e édition 
du Prix international d’Alger de 
récitation du Coran qui a vu la 
participation de 49 pays.
L’étudiante Zineb Benyoucef a 
été honorée lors d’une cérémonie 
organisée par le ministère des 
Affaires religieuses et des wakfs 
au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal en l’honneur des lauréats 
de cette édition et du jury 
international qui a évalué les 
participants à cette édition.
Présidant la cérémonie de 
distinction des trois premiers 

lauréats du prix, le ministre des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi a souligné que 
cette manifestation religieuse 
confirme, encore une fois, 
l’attachement des Algériens à 
leur religion et au Saint Coran, 
saluant le rôle des imams dans 
la préservation des intérêts de la 
Nation.
Il a rappelé que l’organisation 
de ce prix, sous le parrainage du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et qui 
coïncide avec la célébration du 
voyage nocturne et de l’ascension 
du prophète «El Israâ oua El- 
Miiraj», et de bien d’autres 
évènements chers au peuple 

algérien, est aussi l’occasion 
d’affirmer que l’Algérie est une 
nation de savoir».   

 «Tous les moyens ont été 
assurés pour la réussite de cette 
manifestation», a-t-il indiqué, 

saluant le rôle des organismes 
diplomatiques et consulaires 
algériens à l’étranger.
Ont également été distingués 
lors de cette cérémonie, le 
récitant Yahia Bilal Youcef 
Abdallah Yaakoub du Bahreïn 
qui a remporté le deuxième prix 
suivi du récitant Abderrahmane 
Mohamed Hardane Rabie de 
Syrie.
Les membres du jury international 
(Egypte, Guinée et Algérie) ont 
également été honorés lors de cette 
cérémonie à laquelle ont pris part 
des ministres, des représentants 
du corps diplomatique à Alger, 
des responsables et des cadres de 
divers secteurs

La présidente du Croissant-
rouge algérien (CRA), 
Saïda Benhabiles, a 

indiqué à Tindouf que l’Algérie 
avait décidé d’assurer la prise 
en charge sanitaire des migrants 
dans les zones frontalières.
«L’Algérie a décidé d’assurer 
la prise en charge sanitaire 
des migrants dans les régions  
frontalières», a déclaré la 
présidente du CRA à la maison de 

la culture de Tindouf, en marge de 
la visite qu’effectue le président 
de la Fédération internationale 
des Sociétés de la Croix-rouge 

et du Croissant-rouge (IFRC), 
Francesco Rocca, dans la 
wilaya et aux camps de réfugiés 
sahraouis.
Cette initiative, a-t-elle expliqué, 
comprend la prise en charge de 
la scolarité des enfants, sans 
présenter un certificat de scolarité.
«Une déclaration sur l’honneur 
du tuteur suffit», a-t-elle 
souligné, notant que cette prise 
en charge de la part de l’Algérie 

est à même «de protéger l’avenir 
des enfants», en leur assurant 
des fournitures scolaires et une 
scolarité à titre gracieux.
Auparavant, Mme Benhabiles 
avait donné, à partir de la maison 
de la culture de la wilaya de 
Tindouf, le coup d’envoi d’une 
caravane de solidarité pour les 
réfugiés sahraouis.
Elle concerne l’envoi de 500 
tonnes de produits alimentaires 

de première nécessité au bénéfice 
des réfugiés sahraouis dans les 
camps de Tindouf.
Cette initiative, qui s’inscrit 
en droite ligne des principes 
de l’Algérie et du CRA, est à 
même de pallier le problème du 
«manque de produits alimentaires 
et de dons dû à une crise 
internationale», a expliqué Mme 
Benhabiles.

Les services de Sûreté de 
wilaya d’Alger ont procédé 
au démantèlement d’un 

réseau criminel à Bachdjerah, 
constitué de quatre (04) individus, 
spécialisé dans le trafic de produits 
psychotropes, a indiqué mercredi 
un communiqué des mêmes 
services.
«Les services de Sûreté de 

wilaya d’Alger, représentés par 
la Brigade mobile de la police 
judiciaire (BMPJ) relevant de 
la Sûreté de la circonscription 
administrative d’El Harrach, ont 
procédé au démantèlement d’un 
réseau criminel qui s’adonnait au 
stockage, au transport et au trafic 
de produits psychotropes dans 
un cadre organisé», a précisé le 

communiqué.
«Agissant sur une information 
faisant état d’un individu qui 
se livrait au trafic de produits 

psychotropes au niveau d’un 
quartier de Bachdjerah, en étroite 
coordination avec le parquet 
territorialement compétent, 
l’opération s’est soldée par 
l’arrestation de 4 individus âgés 
entre 30 et 55 ans, des repris 
de justice issus de la wilaya 
d’Alger, ainsi que par la saisie de 
15.795 capsules de psychotropes, 

d’un montant d’argent estimé à 
444.000 DA provenant du trafic, 
d’un véhicule de tourisme, d’une 
motocyclette ayant servi au 
transport et à la vente de ces poisons 
et de 4 téléphones portables, a 
ajouté la même source. Les mis en 
cause ont été présentés devant le 
parquet territorialement compétent, 
a conclu le communiqué.

Les accidents de la circulation 
ont causé la mort de 22 
personnes de différents âges 

dans la wilaya de Guelma durant 
l’année 2021, a indiqué lundi le 
directeur de la Protection civile, le 
lieutenant-colonel Amar Bourourou.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse tenue au siège de 
la direction locale du secteur, 
dans le cadre du programme de 

célébration de la journée mondiale 
de la Protection civile (1er mars), le 
même responsable a précisé que le 
nombre de personnes ayant trouvé 
la mort l’année dernière a connu 
une hausse «sensible» par rapport à 
2020, durant laquelle 16 décès ont 
été enregistrés.
Dans la wilaya de Guelma, l’année 
précédente a été également marquée 
par une «augmentation» du nombre 

d’accidents de la route qui ont atteint 
1203, provoquant des blessures 
à 1498 personnes de divers âges, 
contre 1091 accidents en 2020, à la 
suite desquels 1370 individus ont 
été secourus, a détaillé la même 
source.
S’agissant de la célébration de la 
journée mondiale de la Protection 
civile, le même responsable a révélé 
que le slogan de cette année porte 

sur «la Protection civile et la gestion 
des habitants relogés au temps des 
catastrophes naturelles et des crises, 
le rôle des bénévoles et la lutte 

contre les épidémies».
Le programme tracé pour l’occasion 
comprend, selon la même source, 
plusieurs exhibitions qui seront 
présentées par des équipes de 
plongeurs, de la colonne mobile de 
lutte contre les incendies, le groupe 
de reconnaissance et d’intervention 
en milieu périlleux, la section de 
soutien et d’intervention, en plus de 
distinctions.
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